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Sou pouco criativo para títulos. A de cima, hoje, 
recolho de um artigo sobre as origens e perspec-
tivas da democracia no mundo. Gostei de ambos, 
título e conteúdo e os aproveito nesta reflexão 
sobre o andamento da democracia entre nós.

Muitos são pessimistas com o Brasi. Eu, ao 
contrário, sou candidamente otimista. “Cândi-
do, o otimista”, aliás, é o nome de um famoso 
romance de Voltaire, baluarte do Iluminismo. 
Mazzaropi, pioneiro do cinema brasileiro e 
ator, fez uma paródia  caipira excelente desta 
obra com o nome de “Candinho”. Poucos se 
deram conta, na época da importância deste 
filme. Mas, nós, aqui nesta foz do Vale Sagrado 
do Mampituba, tivemos oportunidade de cele-
brar o último dia .., DIA DO CINEMA NACIONAL, 
vendo e comentando este filme lá nas quintas 
de ENCONTRO DE GERAÇÕES, no Quintal da 
Dindinha. Todos adoraram. Tudo isso pra dizer 
que sou “candidamente” de bom humor com 
o que foi e o que será...Acho que um país que 
saiu ,em 1900,  de uma lavoura escravista de 
café, arranhando o litoral com  de 13 milhões 
de almas, grande parte penadas nos grotões 
sertanejos, para, em cem anos, chegar a 200 
milhões, em torno de um Estado, bem ou mal, 
muito mais organizado do que a maioria dos 
demais membros da ONU, com uma economia 
e mercados vertebrados graças a 60 anos de 
crescimento ininterrupto na ordem de 6,5% 

a.a. , cumpriu um grande feito. Os pessimistas 
dirão: Mas 100 milhões vivem em condições 
sub-humanas na periferia das metrópoles! Há 
24 milhões de desempregados e no desalento! 
A concentração da propriedade, da renda e do 
prestígio é brutal! Nunca tivemos democracia, 
a não ser esporadicamente, na regra geral dos 
regimes autoritários! Temos 13 milhões de 
analfabetos e um pouco mais, apenas, de bra-
sileiros com nível superior, sendo que a maio-
ria é analfabeto funcional! A corrupção graça! 
O Brasil, enfim – e gritam - _ NÃO DEU CERTO.

Ora, tudo o que os pessimistas alegam não 
deixa de ser verdade. Mas é meia verdade. A in-
dagação correta deve ser: - E como tivemos tal 
crescimento demogrático? Como montamos 
uma economia industrial que exporta aviões 
– EMBRAER – e um agronegócio que alimenta 
o mundo em grãos e proteína animal? E uma 
vigorosa agricultura familiar que alimenta as ci-
dades com produtos de boa qualidade e preço 
baixo? Então respondo Porque soubemos apro-
veitar as brechas de um sistema extremamente 
regressista, oriundo do regime colonial e per-
sistente no Império para avançar alguns passos 
institucionais que permitiram as transforma-
ções. Rigorosamente, sempre repito, fomos a 
CHINA do século XX.  Ao longo dos anos 1930 
até há pouco, criamos sistemas educacionais 
de longo alcance, que já conseguiu suprir todas 

as demandas do ensino fundamental, embora 
carente de qualidade. Montamos um sistema 
de atentimento universal de saúde, através do 
SUS que é um modelo para muitos países ditos 
desenvolvidos, que ainda vêem seus concida-
dãos chegarem a verdadeiros ataque de nervos 
às portas de Hospitais por não terem dinheiro 
para internar seus doentes. O sistema financei-
ro público consolidado no Banco do Brasi, CER 
e BNDES é simplesmente invejável e capaz de 
orientar tecnicamente as autoridades econô-
micas sobre o andamento das conjunturas no 
campo e na cidade. Depois da Constituição de 
1988 ainda conseguimos estender aos menos 
favorecidos da sociedade os estímulos de ações 
afirmativas com cotas raciais e sociais nas Uni-
versidades e no Serviço Público, Bolsa Família,  
apoio à Agricultura Familiar, acesso à casa pró-
pria e vários outras políticas compensatórias às 
desigualdades gritantes.

É claro que não completamos as tarefas da 
construção da cidadania e de reorganização do 
Estado, ainda reticente à democratização inter-
na com a eliminação de castas privilegiadas no 
seu interior. Mas caminhamos muito e preci-
samos seguir o curso que deu certo, evitando 
inovações que, em nome de uma suposta “mo-
dernidade” acabam nos levando para o século 
XIX, com a desmontagem de direitos sociais em 
nome de uma suposta eficácia dos mercados. 
Eficiência, sempre bom que se diga, é uma ca-
tegora de meios, não de fins. Na crise do regi-
me escravocrata muitos também alegavam so-
bre a necessidade de consertar as insuficiência 
do sistema e insistiam na tese do destino inevi-
tável do Brasil como exportador de café. Foi ne-
cessário fixar novos horizontes, como a substi-
tuição do moribundo regime imperial e, depois, 
a mudança da Velha República, ambas com o 
inevitável recurso às armas precisamente pela 
debilidade das instituições democratizantes no 

interior do Estado, para abrir caminhos. Hoje, 
estamos diante de novos desafios, no sentido 
de reforçar as instituições existentes já consa-
gradas pela nova realidade social do país, se-
denta de inclusão social. Temos um amplo per-
tecimento da população ao eleitorado nacional, 
temos liberdade de opinião e organização, que 
se traduz pela existência de 32 Partidos no Con-
gresso, representando isso um viés inédito de 
ruptura das velhas oligarquias familiares, temos 
sólidas ONGs operando em vários campos na 
defesa do meio ambiente, de populações vul-
neráveis, temos o acesso garantido às Redes 
Sociais. Falta, apenas nos mobilizarmos para as 
mudanças requeridas pelo nosso tempo. Sem 
atropelos, sem medo às ameaças e retrocessos, 
mas com firmeza de propósitos.

Como disse Renato Janine Ribeiro, em recen-
to post no Facebook: "Temos que reunir força 
política para as mudanças". Tem razão. Mas 
reunir dentro da democracia, para a democra-
cia, ainda que frágil e fugidia, mas avançando 
sempre rumo a um ideal, como quem perse-
gue o arco-íris. Afinal, para isso servem as uto-
pias (Galeano): Para nos iluminar o caminho.

OPINIÃO

DEMOCRACIA SEMPRE FRÁGIL E FUGIDIA

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e page: www.paulotimm.com.br

Paulo Timm 
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Na última sessão da Câmara de Ve-
readores de Torres, realizada na segun-
da-feira, dia 24 de junho, participou de 
uma das tribunas populares o presi-
dente do Sindicato dos Municipários de 
Torres (SIMTO), André Dambros. Ele foi 
responder aos ataques que a categoria 
(e ele próprio) receberam em falas do 
vereador Rogerio Evaldt Jacob, o Roge-
rinho (PDT). Rogerinho, em seu depoi-
mento na sessão anterior(dia 17/06), 
havia feito questionamentos  por contra 
da greve e de manifestações públicas de 
trabalhadores (principalmente públicos) 
realizadas na sexta-feira, dia 14 - mani-
festações que ocorreram em âmbito na-
cional, com evento também em Torres. 

Em seu depoimento no dia 17/6, Ro-
gerinho teria atacado as manifestações 
do dia 14/6, sugerindo que elas deve-
riam ser realizadas nos domingos. Tam-
bém questionou, de forma generalizada, 
a formação dos sindicatos no mundo, 
sugerindo que estes teriam sido forma-

dos por movimentos anarquistas. E afi-
nal criticou o sindicato dos municipários 
de Torres, pedindo que a prefeitura dei-
xasse de pagar o salário dos presidentes 
do SIMTO por eles não trabalharem para 
a população neste período.

Em resposta, a advogada do sindica-
to ironizou o vereador, afirmando que o 
movimento não seria “de greve” - como 
foi o conceito anunciado - caso ocorres-
se no domingo, porque domingo é dia de 
descanso.  A seguir a mesma advogada 
do SIMTO também questionou a ques-
tão do anarquismo citada pelo vereador 
Rogerinho. Ela defendeu que “se um 
movimento que busca defender os direi-
tos dos trabalhadores perante os chefes 
é anarquismo (para ele, Rogerinho), eles 
são orgulhosamente anarquistas”.

Para defender o direito do servidor 
André Dambros de receber o salário nor-
malmente quando trabalha para o sindi-
cato como presidente, a mesma advoga-

da do sindicato lembrou que se trata de 
uma lei federal e estadual. Além disso, 
ressaltou que, no caso de Dambros, o 
contrato com a municipalidade é de 20 
horas, mas que ele trabalha no sindicato 

muito mais do que isto. 
 No final, o próprio André Dambros 

assumiu o microfone da Tribuna da Câ-
mara e acusou o vereador Rogerinho 
de não concordar com o movimento de 

trabalhadores por “nunca ter sido em-
pregado”. E a seguir, ao ser interrompido 
pelo término do tempo de manifesta-
ção, André afirmou que “vai continuar 
respondendo aos ataques do vereador”.   

POLÍTICA

Servidores Públicos torrenses vão à Câmara responder 
ataques de vereador sobre greve e manifestações recentes
Vereador Rogerinho não concorda com pagamento de salários de presidente de sindicatos pela prefeitura, dentre outras questões acerca do movimento sindical

André (e) com a advogada do SIMTO respondeu aos ataques do vereador Rogerinho (d)

Pelo mesmo motivo, o represen-
tante do Sindicato dos Servidores do 
Ministério Público do Rio Grande do 

Sul (SIMPE) também pediu direito de 
reposta na Câmara. É que também 
na manifestação de Torres, repre-

sentantes desta categoria participa-
ram das manifestações do dia 14. 

Para o SIMPE, o vereador Roge-

rinho teria extrapolado o limite da 
imunidade ao afrontar da forma em 
que fez o movimento e a greve. Prin-

cipalmente pela fala em que concei-
tuou o movimento dos trabalhado-
res públicos de “baderna”.  

Representante do MP

Câmara adia duas votações sobre cargos na prefeitura na 
última sessão antes do recesso de inverno

PL de criação de cargos para concursados acabou sendo transferido junto com o PL que quer aumentar autonomia para contratação de CCs

Por Fausto Júnior*

Pessoas que foram aprovadas em 
concurso público vão ter de esperar 
mais um pouco para terem seus cargos 
criados formalmente na estrutura orgâ-
nica da prefeitura de Torres.  É que na 
segunda-feira (24 de junho), durante a 
última sessão ordinária antes do reces-
so parlamentar de inverno da Câmara 
dos Vereadores  (recesso que ocorre 
durante todo o mês de Julho), os vere-
adores acabaram transferindo a votação 
de duas matérias referentes aos recur-
sos humanos da municipalidade. E um 

dos Projetos de Lei (PL) é justamente o 
02/2019, que cria cargos no quadro de 
Servidores Públicos do Município de 
Torres. Ele acabou sendo usado como 
'moeda de troca' e meio de pressão pela 
oposição, que queria votar (e rejeitar) 
outro projeto.

Já este “outro” PL  - que também 
teve a votação adiada - foi o 04/2019, 
que altera de 50% para 30% a exigência 
de Funções Gratificadas (FGs) para ocu-
parem cargos de Diretor de Secretarias 
Municipais. E este é o PL polêmico, pois 
o adiamento de votação foi pedido pela 
base aliada do governo Carlos Souza 

pela segunda vez. E a oposição - que é 
contra a mudança - queria votar a ma-
téria na sessão de segunda passada 
(24/6), o que acabou gerando toda a po-
lêmica e criou vários embates.  

O vereador Fábio da Rosa (Pro-
gressistas) pediu o adiamento do PL 
04/2009, em nome da base aliada do 
governo. E o vereador Pardal (PRB) pe-
diu o adiamento da outra (PL da criação 
de cargos para concursados), que em 
princípio não existe relação, mas que 
era de vontade do governo e se referia 
também aos recursos humanos, o argu-
mento defendido pelos opositores. 

Na prática são 61 pessoas que vão 
ter de esperar para que seus cargos es-
tejam formalizados dentro do organo-
grama da Prefeitura de Torres para que 
assumam seus cargos. Estas pessoas 

passaram em concurso público realiza-
do no ano de 2015, e com o adiamento 
do PL 02/2019 vão ter que esperar um 
pouco mais para poderem efetivamen-
te assumir.

Por outro lado, cerca de oito cargos 
de diretores não poderão ser escolhi-
dos politicamente pelo Governo Mu-
nicipal como Cargos em Comissão, ou 
Cargos de Confiança (CCs). Estes cargos, 

por enquanto, terão que ser mantidos a 
partir da promoção de servidores con-
cursados da prefeitura - que já traba-
lham dentro da estrutura orgânica em 
cargos estáveis - através das chamadas 

Funções Gratificadas (FGs). Ou seja: 
neste caso, uma forma de aumentar 
o número de concursados ao não ser 
aprovada (ou pelo menos adiada) a ma-
téria demandada pelo governo.

Menos concursados de um lado e mais concursados no outro

Os discursos da oposição foram to-
dos contra o governo. Principalmente 
os vereadores Pardal (PRB) e Tubarão 
(MDB), defenderam que o que a prefei-
tura estaria querendo era aumentar a 
possibilidade de nomeação de diretores 

politicamente dentro da estrutura orgâ-
nica. E também sugeriram que a retirada 
da pauta de votação seria para que a 
matéria fosse votada em julho, no reces-
so parlamentar, para que não houvesse 
tanta gente dentro da Câmara como 

havia nesta última segunda-feira (por 
conta de várias manifestações que ocor-
reram na sessão).  Tubarão e Pardal tam-
bém defenderam que a suspensão de 
votação da outra matéria - a da criação 
de cargos (há muito tempo aguardados) 

para mais de 60 concursados - seria uma 
forma de pressão para que a municipali-
dade retirasse a matéria de contratação 
de mais CCs para diretores. 

Já o vereador Fábio da Rosa - autor 
do requerimento de adiamento de vo-

tação do PL da diminuição dos FGs nas 
diretorias e aumento dos CCs nas mes-
mas - acabou trocando farpas com o ve-
reador Pardal. E disse que não será feita 
sessão extraordinária para a votação. 
“Se for feita eu não voto” afirmou Fábio.

Sessão extraordinária?

O recesso parlamentar da Câmara 
de Torres ocorre todo o mês de julho 
e durará durante as próximas cinco se-
gundas-feiras: dia 1º, dia 8, dia 15, dia 
22 e dia 29. A próxima sessão ordinária, 

portanto, será realizada somente no dia 
5 de agosto. No período, a Casa Legislati-
va torrense se mantém aberta, mas sem 
sessões ordinárias. Existe um grupo de 
vereadores que participam de sessões 

administrativas realizadas semanalmen-
te. Nestas sessões a Câmara só não pode 
levar adiante projetos que necessitam 
ser votados ou participações públicas re-
queridas para se posicionarem na casa. 

Estas só ocorrem nas sessões ordinárias. 
Mas podem ser chamadas pela Mesa 

Diretora da Câmara a realização de Ses-
sões Extraordinárias, caso esta aceite 
pedidos vindos da prefeitura ou de al-

gum segmento social. Estas sessões são 
legalmente iguais às Ordinárias, portan-
to podem votar e debater projetos de lei 
ou outras formalidades públicas da Casa 
Legislativa torrense.

Recesso parlamentar
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Resultados da saúde torrense são apresentados em audiência pública
Secretária Suzana Machado (na tribuna) esclareceu dúvidas de vereadores sobre disponibilização de exames e outras questões

Na tarde desta segunda-feira, 24 
de junho, a Secretaria Municipal da 
Saúde realizou Audiência Pública de 
Prestação de Contas referente aos 
primeiros quatro meses deste ano. 
A atividade ocorreu na Câmara dos 
Vereadores contando com a apresen-
tação da secretária Suzana Machado, 
e a presença de pequeno público. Oti-
mizando recursos e ações, o município 
atingiu os objetivos propostos.

Na audiência, a secretária anun-
ciou que em breve, o município vai 
disponibilizar exames de endoscopia e 
coloscopia. Entre os temas abordados 
pelos vereadores, constou a dispo-
nibilidade de exames, oportunidade 
em que foi anunciado para breve, o 
oferecimento de 400 exames de en-

doscopia e coloscopia. No momento 
o acesso encontra-se em processo de 
licitação. Há sete anos que o Estado 
não disponibiliza verba para estes exa-
mes que agora serão viabilizados por 
emenda parlamentar.

A audiência foi coordenada pelo 
presidente da Comissão de Saúde, 
Valmir Daitx Alexandre, formanda 
ainda pelos vereadores Val Bresolin e 
Silvano Borja. O Relatório de Gestão 
Municipal de Saúde, entre os dias 1º 
de janeiro e 30 de abril de 2019, tem 
como objetivo avaliar as ações desen-
volvidas pela Secretaria Municipal de 
Saúde. Os indicadores de Pactuação 
demonstrando sinteticamente os re-
sultados alcançados, evidenciando os 
aspectos que contribuíram ou dificul-

tam para o desempenho de algumas 
ações. Nele constam a execução da 
receita e despesas da fonte municipal, 
estadual e federal.

Na ocasião, os vereadores indaga-
ram sobre o montante que o Governo 
do Estado está em dívida na área de 
Saúde para Torres. Conforme a secre-
tária, o montante passa de R$ 3 mi-
lhões, sendo que quase R$ 2 milhões 
estão empenhados. Alguns vereado-
res indagaram questões pontuais do 
atendimento na área da saúde pública 
municipal, algumas apresentadas em 
sessões anteriores da Câmara. Suzana 
esclareceu todas as dúvidas, colocan-
do a Secretaria de Saúde à disposição 
para mais esclarecimentos.

FONTE: Prefeitura de Torres

Nesta segunda, Prefeitura apresenta projeto de revitalização da 
área sob elevada da Vila São João

A Prefeitura de Torres convida a 
comunidade da Vila São João para 
comparecer nesta segunda-feira, 1º de 
julho, às 19 h, no Salão Paroquial São 
José Operário. O propósito é dos mo-
radores e comerciantes conhecerem 
o projeto de revitalização e pavimen-
tação da área sob a elevada da Vila. 
O prefeito Carlos Souza vai apresentar 
detalhes do projeto que atende uma 
antiga demanda da comunidade, que 
agora recebe o investimento e valoriza-

ção da administração municipal.
Devido a importância da iniciativa, 

é aguardada grande participação da 
comunidade. O prazo da obra será de 
quatro meses, a partir da assinatura da 
ordem de serviço que será emitida pela 
Secretaria Municipal de Planejamento 
e Participação Cidadã.

Conforme os técnicos da Prefeitu-
ra, é importante que a comunidade 
se aproprie corretamente do espaço. 
Na reunião serão apresentadas fotos 

meramente ilustrativas da área. A con-
tratação de mão de obra será para a 
execução da revitalização de pavimen-
tação em PAVS sob a elevada da Vila 
São João. Nos contornos internos adja-
centes às calhas de drenagem existen-
tes, constarão acessos internos e pista 
exclusiva para táxis, sendo constituídas 
linhas guias como elemento edificado, 
podendo ser utilizado como orientação 
por todas as pessoas, especialmente 
aquelas com deficiência visual.Na imagem, uma projeção de como deve ficar a revitalização

Prorrogado para o dia 26 de julho, 
período de inscrição para os projetos 

financiados pelo Funcomdica
FONTE: Prefeitura de Torres

O Conselho Municipal dos Direitos 
da Criança e do Adolescente (Comdi-
ca) de Torres comunica que foi prorro-
gado para o dia 26 de julho o período 
de inscrição dos interessados no Fun-
do Municipal dos Direitos da Criança 
e do Adolescente para a realização de 
projetos voltados ao atendimento de 
crianças e adolescentes em situação 
de vulnerabilidade. As entidades in-
teressadas devem inscrever trabalhos 
no protocolo da Prefeitura Municipal 
situado na Rua José Antônio Picoral, 
79. As informações constam do edital 
do Comdica nº 008/2019, divulgado 
no site da Prefeitura.

A previsão total dos recursos para 

contemplar os projetos é de R$ 180 
mil. O valor máximo que a entidade 
receberá individualmente por progra-
ma é de R$ 45 mil e devem ser exe-
cutados num período mínimo de 12 
meses.

Os trabalhos serão avaliados por 
uma comissão composta por conse-
lheiros do Comdica. Para prestação 
de contas deverá ser utilizado o mo-
delo padrão fornecido pelo Conselho. 
É este o cronograma do processo: a) 
inscrições até o dia 26 de julho, b) de 
27 a 31 de junho, triagem e avaliação, 
c) 03 de agosto, divulgação dos pro-
jetos aprovados. A movimentação do 
processo pode ser acompanhada pelo 
Mural da Prefeitura ou através do site 
da Prefeitura.

Espetáculo em Torres dá vida e voz à obra 
literária de Fernando Pessoa

O Espetáculo 'Eu Pessoa e os Outros 
Eus - A Vida e Obra de Fernando Pes-
soa' volta a Torres. Será nos próximos 
dias 5 e 6 de JULHO,  às 21h  no Pergo-
lado GIRARDI (Às Margens da Lagoa do 
Violão). Trata-se de um espetáculo po-
ético, que dá vida e voz à obra literária 
de Fernando Pessoa, poeta português, 
e aos seus heterônimos mais conhe-
cidos: Alberto Caeiro – Seu mestre e 
poeta da natureza; Ricardo Reis – das 
Odes, clássico, pagão, existencialista 
radical; Álvaro de Campos - o poeta das 
sensações. 

Os Ingressos podem ser comprados 
por R$ 25,00 (Antecipados, até o dia 
4/7 ) No dia, o valor será R$ 30,00. O 
Local do espetáculo possui serviço de 
Petiscos e Bebidas e realiza a reserva 
de mesas de 4 e 8 lugares. Mais infor-
mações pelo email  sanlopez.produ-

coes@gmail.com ou fone (51) 9 8108 
5631

Sobre Jairo Klein e o espetáculo

O ator Jairo Klein traz uma drama-
turgia visceral na interpretação desse 
personagem, o qual surgiu após uma 
pesquisa e performance ao longo de 
mais de trinta anos por cidades do Bra-
sil e Exterior.  No espetáculo solo, vê-se 
a passagem nítida e múltipla por cada 
um dos heterônimos mais conhecidos 
de Fernando Pessoa,  num jogo dinâmi-
co e vibrante de um personagem vivo 
com texto fluente e atrativo, revelando 
o universo real e metafísico do autor.

  O espetáculo objetiva resgatar os 
questionamentos da alma humana por 
meio da poesia de um dos maiores au-
tores da literatura universal do século 

XX, assim como estimular a leitura e o 
contato com grandes obras literárias, 
sendo  um dos espetáculos mais ati-
vos em projetos nas escola de ensino 
médio, pré-vestibular e feiras de livros,  
por ter seu conteúdo e citações da obra 
de Pessoa em diversos vestibulares do 
país. 
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Compre as 
tintas para sua 
casa no mês de 
Julho e pague 
em 10 vezes.

Avenida Assis 
Brasil,736

Arroio do sal. 
Fone: 3687-4423

9 96783992
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Palestra em Torres aborda pontos positivos e negativos 
da possível instalação de um Porto Marítimo no Litoral

Palestrante pensa que porto em Torres 
seria 'tiro no pé'

Em sua palestra, o doutor em 
economia Carlos Paiva lembrou 
do crescimento populacional 
acima da média pelo qual vem 
passando o litoral norte gaúcho 
(em comparação com o restante 
do Rio Grande do Sul) - cresci-
mento em especial decorrente 
da vinda de aposentados, que 
chegam para morar na praia em 
busca da qualidade de vida da 
região. "Este crescimento de-

mográfico provavelmente  per-
deria força com a instalação de 
um porto, que faria diminuir a 
atratividade para novas pessoas 
virem a se instalar ou passar o 
veraneio em Torres", indicou o 
palestrante

Paiva considera a implan-
tação de um porto em Torres 
como 'um tiro no pé'. Se por 
um lado a significativa geração 
de impostos locais gerados por 

um terminal portuário seria um 
dos pontos positivos para Torres 
a longo prazo, por outro lado os 
custos muito altos da construção 
de um porto na região de Torres  
-projeto que demoraria anos 
para ser efetivados e necessita-
ria de melhorias infraestruturais 
prévias  pra região de entorno 
de sua instalação -  podem invia-
bilizar a obra, conforme Carlos 

Paiva. Além disso, o palestrante 
ressaltou os possíveis aumentos 
do nível de prostituição e tráfico 
de drogas a partir da instalação 
de um porto, além da pouca ge-
ração de empregos diretos de 
qualidade locais "Além de um 
provável incremento no comér-
cio permanente - juntamente 
com a ampliação de oportunida-
des para caminhoneiros e estiva-

dores - o nível dos emprego que 
seriam gerado seria ruim".

. Entre outros pontos aborda-
dos pelo palestrante, a desvalo-
rização do mercado imobiliário 
(em especial de alto padrão) e 
desgaste turístico também fo-
ram apontados como possíveis 
consequências negativas da efe-
tivação de um terminal portuá-
rio na região de Torres. 

Evento, conduzido pelo doutor em economia Carlos Paiva, lotou o Espaço Ten Caten (foto) e teve foco predominantemente 
nas consequências negativas da construção de um terminal portuário em Torres

Por Guile Rocha

Na noite do último dia 20 de 
junho, foi realizada uma palestra 
no Espaço Ten Caten com o dou-
tor. em economia Carlos Paiva. 
Organizada pelo Coletivo Litoral 
Sustentável, a palestra abordou 
sobre o projeto que vem sendo 
debatido - por lideranças políti-
cas, econômicas e sociedade or-
ganizada do RS - para a instalação 
de um Porto Marítimo no Litoral 
Norte Gaúcho, possivelmente em 
Torres ou Arroio do Sal.

A sala do Espaço Ten Caten 
ficou lotada para o evento. Con-
forme os organizadores, cerca de 
100 pessoas ligadas a diversas en-
tidades, lideranças comunitárias 
de Torres e região e sociedade em 
geral prestigiaram a palestra, que 
contou também com a presença 
da Ambientalista Lara Lutzenber-
ger. Dados e informações apre-
sentados pelo Dr. Carlos Paiva 
destacaram os prováveis impac-
tos positivos e negativos de um 
projeto do porte de um terminal 
portuário.

Comparações com outros municípios e participação popular

Em Itapoá (extremo norte de 
Santa Catarina) , um porto foi 
instalado há alguns anos, e este 

está servindo de modelo para o 
terminal portuário que poderia 
ser instalado no litoral gaúcho. 

De acordo com Paiva - que junta-
mente com um grupo de acadê-
micos visitou Itapoá -  a partir da 
implementação do porto houve 
aumento na estabilidade comer-
cial da região, mas também uma 
migração de parte da demanda 
turística que aproveitava a quali-
dade de vida do balneário catari-
nense. "É um projeto muito com-
plexo, e por isso é preciso que as 
autoridades que planejam a im-
plementação do porto avaliem a 
ideia com muito rigor e junto a 
população"

Sobre a possibilidade da insta-
lação do Porto deslocar-se para 
Arroio do Sal - o palestrante indi-
cou que, se por um lado a cidade 
perderia os impostos diretos ao 

município, por outro os trabalha-
dores do porto provavelmente vi-
riam consumir em Torres, geran-
do assim divisas na cidade. Mas 
o economista Carlos Paiva sugere 
que a região litorânea de Terra de 
Areia (nos arredores de Curumim) 
seria a estratégia mais inteligente 
para a instalação do porto no lito-
ral gaúcho. Para ele, o local tem 
uma área mais larga para instala-
ção de um retroporto (área de en-
torno do porto, para armazéns e 
instalação de empresas), além de 
possivelmente reverter em mais 
baixos custos, tanto sociais como 
turísticos e econômicos.

A palestra teve ainda gran-
de participação popular, em ge-
ral com diversas manifestações 

contrárias à instalação do porto, 
destacando questões como a 
alteração da rota migratória de 
animais marinhos, a poluição por 
óleo decorrente das embarcações 
e a desvalorização do turismo em 
Torres.  "Em resumo, penso que 
- por questões geológicas, econô-
micas e ambientais, juntamente 
com as razões dos estudos apre-
sentados (pelo palestrante Carlos 
Paiva) este projeto se torna inviá-
vel. <as cabe sempre o alerta para 
finalidades político eleitoreiras e 
econômicas dos interesses envol-
vidos pelos incentivadores deste 
projeto", ressaltou no Facebook 
o organizador do Praia Limpa Tor-
res, Alexis Sanson, após sua parti-
cipação na palestra.

Porto de Itapoá é modelo para eventual implementação de 
terminal portuário no litoral

Uma rápida síntese sobre os debates do porto

A ideia de implantação de um 
novo porto marítimo no litoral 
norte do RS - inicialmente previs-
to para a região de Torres - come-
çou a ganhar corpo e ser discutida 
no ano passado, sendo noticiada 
em A FOLHA desde setembro de 
2018. A construção de um ter-
minal portuário é defendida por 

empresários gaúchos e algumas 
lideranças políticas como uma 
forma de melhorar o escoamento 
da produção no RS, e ganhou um 
aliado político de peso com a elei-
ção pra senador do então deputa-
do Luís Carlos Heinze, defensor da 
pauta. 

Algumas reuniões (abertas ao 

público em geral ou não) já foram 
realizadas para tratar do assunto, 
incluindo uma audiência pública 
(que gerou polêmica por ter proi-
bido a entrada de mais cidadãos 
em um auditório já superlotado, 
na Ulbra Torres) Apesar de contar 
com apoio de uma parcela signifi-
cativa da população torrense - que 

vê no porto uma oportunidade de 
geração de emprego, desenvol-
vimento em infraestrutura pra 
região e outras vantagens - outra 
parcela da população se posiciona 
contra o porto por questões de tu-
rísticas, de segurança, ambientais 
(como poluição gerada nos mares 
e alteração na rota de animais ma-

rinhos migratórios) entre outros. 
A Marinha do Brasil recente-

mente entregou relatório garan-
tindo viabilidade técnica para ins-
talação de um porto na região de 
Torres. O município de Arroio do 
Sal também aparece como possí-
vel foco para a instalação do ter-
minal portuário.
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Evento ocorreu em Torres no último dia 25 de junho - em referência ao Dia Mundial de Conscientização Contra a Violência à Pessoa Idosa

TORRES

Cerca de 100 pessoas participaram  da 
Caminhada dos Idosos Contra a Violência
Com Prefeitura de Torres

Cerca de 100 pessoas participa-
ram em Torres, nesta terça-feira, 25 
de junho, de caminhada com o pro-
pósito de marcar o Dia Mundial de 
Conscientização Contra a Violência à 
Pessoa Idosa (data celebrada dia 15 
de junho). Vários grupos de idosos 
foram representados na atividade, 
distribuindo material educativo para 
a população e comércio do trecho 
percorrido, entre eles, o Grupo de 
Maturidade Ativa do Sesc. A promo-
ção foi da Secretaria Municipal de As-
sistência Social e Direitos Humanos e 
do Conselho Municipal de Direitos da 
Pessoa Idosa. A concentração foi às 
14h, em frente da Câmara dos Verea-

dores, em direção à Praça XV.
Na Praça, os educadores físicos 

dos Grupo de Idosos do SCFV – Ser-
viço de Convivência e Fortalecimento 
de Vínculos, também presentes na 
caminhada, fizeram atividades físicas 
com os idosos. No mesmo local, os 
participantes receberam orientação 
sobre diferentes iniciativas da Secre-
taria Municipal de Saúde. Durante 
o percurso, sempre orientados pela 
Guarda Municipal, os envolvidos di-
ziam palavras de ordem e erguiam 
os balões na cor violeta. É o “Junho 
Violeta”, mês de Combate à Violência 
da Pessoa Idosa. O Dia Mundial de 
Conscientização é 15 de junho, data 
instituída em 2006, pela Organização 
das Nações Unidas (ONU) e pela Rede 

Internac ional 
de Prevenção à 
Violência à Pes-
soa Idosa.

No mês de 
conscientiza-
ção e mobili-
zação da po-
pulação sobre 
a importância 
de defender 

e cuidar dos nossos idosos, é que 
realizada em Torres, a Caminhada 
“Violetas contra a Violência, Dig-
nidade e Respeito para com a Pes-
soa Idosa. Eu apoio!” A cor violeta 
é o símbolo da luta contra a violên-
cia ao idoso. “Ao invés de violentar 

um idoso, dê uma violeta em for-
ma de gratidão por eles existirem”, 
destaca o slogan da campanha. 

Além de familiares e amigos 
dos idosos, participaram da ini-
ciativa, a secretária de Assistência 
Social e Direitos Humanos, Neu-

sa Carlo, o presidente da Câmara 
de Vereadores, Carlos Jacques; o 
vereador Jeferson Jesus Santos, a 
presidente e vice-presidente do 
Conselho de Diretos da Pessoa 
Idosa, Ingrid Emmer e Antonio 
Carlos Ayres.

Violetas contra a violência
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Cargo de Confiança ou Concursado? III
Minha opinião é práti-

ca e oriunda de um verda-
deiro conceito de gestão. 
Servidores que fazem ta-
refas que se pode chamar 
de “operacional” (sempre 
iguais e com protocolos 
a observar) deveriam ser 
TODOS concursados. Fora 
disto só os que são contra-
tos para atender progra-
mas do governo estadual 
e federal que podem ser 

instintos. Estes não deveriam ser concursados também, 
mesmo que sejam tarefas operacionais, por não pode-
rem ser estáveis quando o projeto não promete estabi-
lidade. 

Já os funcionários que ocupam cargos que mexem 
com a “Tática e a estratégias” dos governos deveriam ser 
sempre Cargos de Confiança escolhidos pelos prefeitos 
ou secretários (estes estratégicos). O prefeito e o secre-
tário, podem, sim, propor para um servidor concursado 
uma função tática e até estratégica. Mas não poderia ser 
obrigado, como a lei atual (que o prefeito quer mudar) 
que obriga que sejam 50% as vagas de diretores de secre-
taria (cargos táticos) para servidores estáveis e somente 

os outros 50% para CCs. 
O prefeito não pode ficar engessado em pessoas com 

perfil operacional para exercerem cargos táticos. Assim 
como não se pode esperar de servidores operacionais 
que tenham perfil para exercerem cargos estratégicos e 
táticos.  Simples assim. E funções estáveis e concursadas 
são escolhidas por pessoas que preferem não se compro-
meter com mudanças políticas, caso de questões  táticas 
e estratégias.

Resumindo: funções operacionais e repetitivas, com 
protocolos e manuais a sugestão é 100% concursados. E 
os cargos de movimento, de projetos, que envolvam von-
tades e ideais, sugere-se cargos políticos. Minha opinião! 

Cargo de Confiança ou Concursado? II
Mas por que a oposição sempre prefere o ser-

vidor estável? Porque se trata de uma bandeira 
dupla para assumir o poder. A primeira bandeira 
é a de acusar o gestor no poder ( seu oponente 

na próxima eleição) de 
estar colocando pes-
soas desqualificadas 

nas funções, somente por ser o que chamam (em 
ambos os lados) os “amigos do rei”. Com isto a 
oposição  conquista críticas dos críticos de plan-
tão. 

 A outra é a de conquistar com o discurso de 

preferir “dar força para os concursados” os pró-
prios servidores, que só em Torres são em torno 
de 1200 contratos, que multiplicado por uma fa-
mília de quatro pode significar por baixo quase 
cinco mil votos. Isto às vezes elege um prefeito. 

Fausto Araújo Santos Jr.

Na sexta-feira passada, dia 21,  um carroceiro, 
parece que embriagado, descontrolou seu ca-
valo que a seguir adentrou na Avenida Castelo 
Branco, em Torres,  e “atropelou um carro”. O 
veículo ficou bem depreciado e o motorista feliz-
mente não sofreu nada. Mas o Cavalo se machu-
cou feio, pois se trata de um animal irracional e 
que deve ter sido surtado por alguma postura de 

seu dono embriagado. 
O cavalo – única vítima viva - ficou aguar-

dando atenção de autoridades durante quase 
quatro horas. Só recebeu atenção quando um 
veterinário foi chamado e aceitou fazer serviço 
voluntário. Mas a cena limitava ação in loco e 
determinava remoção do cavalo para cirurgia, 
já que estava com a perna fraturada e com um 

corte no pescoço. 
O cavalo acabou morrendo, mas morrendo 

sem antes sofrer por conta de não ter havido 
providências. E fica a pergunta: Quem é respon-
sável? Duvido que alguém me diga e me prove.

Responsável na prática é o dono do cavalo 
(será que existe escritura ou certidão de nasci-
mento?).  Mas se o dono é uma pessoa em vul-

nerabilidade social (alcoólatra) não iremos nós 
querer que o cara pegue seu pingo acidentado 
e mande o mesmo para atendimento em viatu-
ra especial. Provavelmente foi tomar mais uma 
pinga para “regular o raciocínio”.   E de quem é a 
responsabilidade neste caso? Não sei e gostaria 
que alguém me dissesse e me provesse de quem 
é. 

OPINIÃO

Acidentes como o do CAVALO têm que SER ATENDIDOS. Mas por quem?

OPINIÃO

Acidentes como o do CAVALO têm que SER ATENDIDOS. Mas por quem? II
Ambientalistas culparam a prefeitura. Culpa-

ram a secretaria do Meio Ambiente. Mas será 
que não seria uma causa do sistema de Saúde? 
Não teríamos que ter uma espécie de atendi-
mento a acidentes envolvendo vitimas vivas 
como atendem os hospitais em casos de huma-
nos? Não existe esta previsão, mas não é de se 

pensar?
 Não seria o IBAMA, que cuida do abandono 

das espécies maltratadas? Não seria a Patrulha 
Ambiental, que prende gente que caça papagaio 
ou cria animais sem licença? Não seria a Defesa 
Civil, que cuida de acidentes de natureza difusa?

A sociedade tem que entender que ainda não 

está preparada para atender este tipo de caso. 
Cachorros jogados na rua por seus donos são 
fruto de um crime privado, embora o animal es-
teja na rua, atrapalhando a urbanidade e a pre-
feitura tenha de agir e colocar os bichanos em 
algum lugar seguro para a cidade e para o pró-
prio animal. Cavalos jogados na rua por seus do-

nos são fruto de um crime privado, também. A 
prefeitura deve encaminhar a retirada do animal 
da rua, mas o atendimento de saúde do animal 
machucado não seria da Brigada Militar? Quan-
do o acidente é com humanos é assim, com a 
BM. A SAMU leva para o hospital. E a Samu e o 
Hospital são convênios com o Estado. 

Acidentes como o do CAVALO têm que SER ATENDIDOS. Mas por quem? III
Ambientalistas reclamam com razão, mas exageram 

quando acusam de forma frontal a prefeitura, pois elas 
mesmas sabem que o sistema está carente de estru-
tura, que pode ser do poder municipal ( urbanidade) 
ou do poder estadual ( segurança/Saúde complexa)...

O que é triste é em uma cidade turística como Tor-
res ainda ser permitido o tráfego de carroças nas ruas.  

Triste é achar bonito uma pessoa em vulnerabilidade 
social “ganhar a vida” puxando uma carroça, sem car-
teira de motorista, puxada por um animal, que deve ser 
alimentado e receber descanso. É o mesmo que colo-
car estas mesmas pessoas vulneráveis como enfermei-
ros nos hospitais... Sem bafômetro!

Triste é a hipocrisia da sociedade em “achar boni-

tinho” um catador de lixo reciclável exercer uma das 
atividades mais insalubres que existe como uma forma 
de inclusão social e ainda utilizando uma carroça, para 
dizer que está ajudando através de um projeto que in-
clui “o empreendedor do lixo”. Isto sim é um lixo.   

Mas os acidentes tem que ser atendidos em cida-
des turísticas. Temos de ter uma espécie de plantão 

de emergência da prefeitura, que vai agir nestes casos, 
sendo a ação em parceria com a BM, em parceria com 
a Fepam, com o IBAMA ou qualquer outro. Mas tem 
que ter uma coordenação municipal para isto. Talvez 
a Guarda Municipal possa com o tempo receber esta 
incumbência. 

Olho no lance! E cuidado com bêbados em carroças. 

Cargo de Confiança ou Concursado?
Na Câmara Municipal mais uma vez foi defla-

grado embate entre a questão que, no fundo, 
é a pergunta: CC ou Concursados? Deste que 
comecei a me interessar por política e assistir 
o dia-a-dia destas questões eu vejo aqui em 
Torres (e na maioria dos casos) somente uma 

coisa absoluta: Quem está no governo prefere 
contratar CCs. Quem está na oposição sempre 
diz que prefere os servidores contratados por 
Concurso Público. E vive e versa! É só trocar a 
posição dos partidos e dos políticos que eles 
ligeirinho trocam de lugar.  Com raríssimas ex-

ceções. Explico. 
1- Na prática o servidor público se tor-

nou mais caro para os cofres públicos (seu pla-
no de carreira é cheio de penduricalhos). Con-
sequentemente, gestor prefere os cargos de 
contratação política, os CCs. 

2- O servidor Público trabalha sempre 
dentro dos horários e exigências das leis traba-
lhistas da categoria. Já o CC trabalha nos finais 
de semana, à noite, e não cobra hora extra.  
Portanto, não fica muito difícil de entender por 
que o gestor prefere o CC... Não acham?
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ESTADO DO 
RIO GRANDE DO SUL
Câmara Municipal de Torres

BOLETIM INFORMATIVO 
DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           
                                                                           

Sob a presidência do Vereador Carlos Alberto da Silva Jacques (MDB), vi-
ce-presidência do Vereador Jeferson de Jesus Santos (PTB), e secretaria do 
Vereador Rogério Evaldt Jacob (PDT), a Câmara Municipal de Vereadores 
realizou sua 21a Sessão Plenária Ordinária, do 3o Período Legislativo, da 17ª 
Legislatura, às 16h, no dia 24 de junho de 2019. Presentes ainda, Carlos Ro-
berto Machado Monteiro (MDB), Ernando Elias da Silveira (REDE), Fábio da 
Rosa (PP), Gibraltar Pedro Cipriano Vidal (Gimi/MDB), Gisele Maria Duarte 
Rodrigues (Gisa/PP), Marcos Paulo Klassen (Marco da Obra/MDB), Mariete 
da Silveira (PT), Silvano Borja (PDT), Valdemar Alves Bresolin (PP) e Valmir 
Daitx Alexandre (PRB).

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS
Carta nº 13/2019 do SIMTO, requerendo espaço na Tribuna desta Casa Legis-
lativa, na Sessão Plenária Ordinária do dia 24/06/2019, para exercer o direito de 
resposta, em face das declarações do Ver. Rogério Evaldt Jacob.
Ofício nº 1.647/2019, da Delegacia de Polícia de Torres, solicitando espaço na 
Tribuna desta Casa Legislativa, para tratar de assuntos referentes à Segurança 
Pública do Município de Torres.
Ofício nº 39/2019, da OAB requerendo disponibilização de tempo na Tribuna 
desta Casa Legislativa, no dia 24/06/2019, para divulgação da Audiência Públi-
ca sobre a Reforma da Previdência.
Ofício nº 23/2019, SIMPE, requerendo espaço na Tribuna desta Casa Legis-
lativa, para exercer o direito de resposta, em face às declarações do Vereador 
Rogério Evaldt Jacob.
Encaminha informação a projeto de lei
Ofício nº 136/2019, do Poder Executivo, encaminhando informação ao Ofício 
nº 063, de 15 de abril de 2019, referente ao Projeto de Lei nº 19/2019, que 
autoriza o Poder Executivo a contratar operações de crédito com a Caixa Eco-
nômica Federal para obras de infraestrutura urbana.

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS
Projetos de Lei - 3ª Sessão em Pauta (Encaminhamento às Comissões)
Projeto de Resolução nº 0004/2019 de todos os Vereadores que: Altera e revo-
ga dispositivos do Regimento Interno da Câmara Municipal de Torres.

Projetos de Lei - 1ª Sessão em Pauta (Leitura)
Projeto de Lei Substitutivo nº 0003 ao Projeto de Lei nº 0020/2019 do Poder 
Executivo que: Autoriza o Poder Executivo a inserir ação/projeto/produto no 
Plano Plurianual, na Lei de Diretrizes Orçamentárias, e abrir Crédito Adicional 
Especial na vigente Lei Orçamentária.
Projeto de Decreto Legislativo nº 0014/2019 do Vereador Silvano Gesiel 
Carvalho Borja que: Concede Título de Cidadão Honorário do Município de 
Torres ao Senhor Elio Bittencourt Moreira, por relevantes serviços prestados à 
comunidade torrense.
Projeto de Lei Ordinária nº 0038/2019 do Poder Executivo que: Autoriza 
contratações para atuarem na Secretaria de Saúde.
Projeto de Lei Ordinária nº 0039/2019 do Poder Executivo que: Autoriza a 
receber em doação uma área de terras, situada em Vila São João, neste muni-
cípio.
Projetos de Lei  - 2ª Sessão em Pauta (Encaminhamento às Comissões)
Projeto de Lei Complementar nº 0006/2019 do Vereador Rogério Evaldt Ja-
cob que: Altera o caput e parágrafo único do art. 120 da Lei Complementar 
nº 30 de 19 de novembro de 2010, que dispõe sobre o Código Ambiental do 
município de Torres.
Projeto de Lei Complementar nº 0007/2019 do Vereador Gibraltar Pedro 
Cipriano Vidal que: Altera dispositivos da Lei nº 3.375 de 14 de Dezembro 
de 1999 - Institui o Código de Obras do Município de Torres e dá outras pro-
vidências.
Projeto de Lei Ordinária nº 0033/2019 da Vereadora Gisele Maria Duarte 
Rodrigues que: Institui Lei Municipal de Proteção aos Animais, no âmbito do 
Município de Torres/RS.
Projeto de Lei Ordinária nº 0034/2019 do Vereador Rogério Evaldt Jacob 
que: Dispõe sobre a proibição de fornecimento de copos confeccionados em 
material plástico, nos locais que especifica, e dá outras providências.
Projeto de Lei Ordinária nº 0035/2019 do Vereador Silvano Gesiel Carvalho 
Borja que: Dispõe sobre o atendimento preferencial e vagas de estacionamento 
preferencial para pessoas portadoras de Fibromialgia, no Município de Torres, 
e dá outras providências.
Projeto de Lei Ordinária nº 0036/2019 do Vereador Silvano Gesiel Carvalho 
Borja que: Inclui a Semana Municipal do Corretor de Imóveis no calendário de 
eventos oficial do Município de Torres.
Projeto de Lei Ordinária nº 0037/2019 do Poder Executivo que: Autoriza 
contratações para atuarem na Secretaria de Assistência Social e Direitos Hu-
manos.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS
Indicações:
nºs 0019/2019 do Vereador Fábio da Rosa que sugere o seguinte ao Poder Exe-
cutivo: a) que notifique a CORSAN, subseção de Torres, para realização de 
reparos nos buracos deixados no calçamento, pelas obras de esgoto realizadas; 
b) estudo para a criação de Fábrica de PAVER, para ser utilizado nas estradas, 
calçamentos e calçadas do município.
nº 0021/2019 do Vereador Silvano Gesiel Carvalho Borja que: Sugere ao Poder 
Executivo a alteração para sentido único, norte/sul, na Rua Verde, Bairro Pre-

dial, neste município.

Requerimentos:
nºs 0084, 0086 e 0088/2019 do Vereador Valmir Daitx Alexandre que faz as 
seguintes solicitações:
a) encaminhamento dos documentos da Frente Emergencial de Trabalho aos 
Órgãos fiscalizadores; b) requer o encaminhamento de Moção de Repúdio à 
privatização dos correios; c) requer o adiamento de votação do Projeto de Lei 
Complementar nº 02/2019, do Poder Executivo, que cria cargos no Quadro de 
Servidores Públicos do Município de Torres.
nº 0085/2019 do Vereador Gibraltar Pedro Cipriano Vidal que: Requer enca-
minhamento do presente Requerimento à Comissão de Constituição, Justiça 
e Redação, para tomada de providências, conforme disposições do Regimento 
Interno.
nº 0087/2019 do Vereador Fábio da Rosa que: Requer, conforme art. 165 do 
Regimento Interno desta Casa, o adiamento de votação do Projeto de Lei Com-
plementar de nº 04/2019, do Poder Executivo.

Pedidos de Providências:
nºs 0092 e 0098/2019 do Vereador Fábio da Rosa que solicita o seguinte: a) 
colocação de material e patrolamento no trecho que liga a Rua Eponina Teixeira 
Bauer com a Rua José João Mengue, na Vila São João; b) Solicita ao Poder 
Executivo providências quanto a pavimentação da Rua Augusto Krás Borges, 
neste município.
nºs 0093, 0094, 0095/2019 do Vereador Silvano Gesiel Carvalho Borja que 
solicita o seguinte: a) colocação de abrigo para os usuários do transporte públi-
co, em paradas de ônibus do município; b) colocação de redutor de velocidade 
(tachões ou quebra-molas) na Rua Verde, no Bairro Predial; c) colocação de 
parada coberta em frente a escola Tietboehl, nesta cidade.
nº 0096/2019 da Vereadora Mariete da Silveira que: Solicita abertura e limpeza 
de valos, no Jardim Monte Carlo, neste município.
nº 0097/2019 da Mesa Diretora que: Solicita Colocação de luminárias na parte 
de baixo do viaduto da Vila São João, BR 101,KM 01, neste município.

Comunicação de Líder:
O Vereador Valmir Daitx Alexandre, líder da bancada do PRB falou da pre-
ocupação do PRB em relação à segurança do município. Disse que o partido 
se coloca à disposição com a Comissão dos Direitos Humanos da Assembleia 
Legislativa em prol do combate ao crime e para auxiliar na reposição do efetivo 
necessário para os trabalhos. Elencou outras demandas importantes do Estado 
que necessitam ser remodeladas com a participação da população e não somen-
te de políticos e autoridades. Falou sobre que o plano de governo para unificar 
as polícias é uma enganação. Reiterou que somente o efetivo suficiente vai 
auxiliar no combate à criminalidade. Finalizou afirmando que o morador do 
litoral é lembrado somente no verão.

EXPEDIENTE DOS VEREADORES

Ernando Elias da Silveira: Ernando Elias da Silveira: Comemorou atitudes do 
governo atual, citando as ambulâncias adquiridas. Contou que em mais de trinta 
anos de mandato observou discussões entre prefeitos de diversos partidos para 
realizarem pagamentos de servidores, afirmando que o prefeito atual os paga 
com antecedência e que os funcionários hoje estão bastante satisfeitos. Comen-
tou que foi convidado a prestigiar a homenagem ao Senador Heinze em Arroio 
do Sal, lamentando com muito pesar a negativa da maioria dos vereadores desta 
Casa em aprovar homenagem ao mesmo Senador que luta pelo município de 
Torres e busca a instalação do Porto Marítimo para a cidade. Por fim disse que 
alguns vereadores se escondem atrás de votos secretos.

Fábio da Rosa: Iniciou mencionando a necessidade de manutenções na Rua 
Augusto Krás Borges que se encontra em péssimo estado de conservação, bem 
como algumas ruas na Vila São João que também necessitam de atenção. Sobre 
as votações secretas disse que não cabe mais este tipo de procedimento dentro 
do Legislativo e que indicou esta mudança em um projeto de resolução e no Re-
gimento Interno. Tornou a mencionar as ruas que ficaram intransitáveis após as 
obras da CORSAN e que a empresa deve realizar os reparos de imediato. Citou 
uma indicação para que o município instale uma fábrica de pedras PAVER, para 
pavimentação, como já ocorre em outras cidades. Citou a retroescavadeira ad-
quirida através da Bancada do Estado recentemente e que se encontra quebrada 
aguardando manutenção. Pediu que seja averiguado esta questão, pois trata-se 
do dinheiro público e deve ser investigado. Sobre a pauta segurança pública 
falou que contatou deputados para que auxiliem com mais efetivo para Torres. 
Falou ainda que a comunidade pode auxiliar instalando câmeras de seguran-
ça em frente às suas residências. Parabenizou a administração municipal pela 
conquista do TAC para as obras de drenagem e pavimentação das Ruas Elizeu 
Küwer e Caxias do Sul. Sugeriu parceria público privada para instalação de 
paradas de ônibus em especial na frente das escolas. Por fim, disse que não se 
calará sobre acusações de troca de benefícios na votação de projetos.

Gibraltar Pedro Cipriano Vidal: Em sua fala disse que se surpreende com o 
poder de adivinhação de alguns colegas sobre os votos nesta Casa. Contou a 
situação de um vendedor que trabalha há anos vendendo churros em Torres com 
todas as licenças e que atualmente foi notificado pela prefeitura para interrom-
per suas atividades. Indignado relatou que diversas pessoas sem nenhum tipo 
de regulamentação trabalham sem a mínima fiscalização e que a Secretaria de 
Assistência Social deveria interferir em benefício deste trabalhador. Observou 
que existem muitas ilegalidades no município e que ninguém vê. Ressaltou que 
deve haver maior acolhimento aos que trabalham de verdade com honestidade. 
Observou que o poder público deveria auxiliar o trabalhador em vez de impor-
-lhes empecilhos. Mencionou novamente o código de obras que exige registro 
dos imóveis para liberar qualquer reforma nos mesmos. Questionou como fica 
a condição de moradores da área rural sobre esta questão, lembrando que estas 
pessoas necessitam de mais auxílio.

Silvano Gesiel Carvalho Borja: Mencionou a necessidade das paradas de ôni-
bus até mesmo para evitar acidentes de pessoas que se resguardam da chuva ou 

do sol forte nas marquises das lojas e quando o ônibus se aproxima saem cor-
rendo para não perdê-lo se arriscando entre os carros. Comentou a homenagem 
que indicou ao senhor Hélio Bittencourt Moreira explicando que trata-se de um 
autor, escritor muito conhecido e renomado em diversos países, porém não é 
conhecido pela comunidade de Torres, cidade em que vive há mais de dezoito 
anos. Falou da necessidade de mais banheiros públicos mesmo na baixa tem-
porada para os moradores do município, disse que fez o pedido ao Executivo 
para instalação dos mesmos. Comentou alguns levantamentos que fez sobre a 
Reforma da Previdência e percebeu que a maioria das medidas atingirão negati-
vamente o trabalhador mais carente e que algumas garantias previstas na Cons-
tituição estão ameaçadas dentro da PEC proposta. Relevou que seja importante 
realizar uma reforma na previdência, mas que o que entende por enquanto é a 
privatização dos direitos dos trabalhadores

Carlos Roberto Machado Monteiro: Mencionou o acidente ocorrido envol-
vendo um cavalo no último fim de semana na Avenida Castelo Branco, lamentou 
que o animal tenha ficado perecendo com dor por horas sem nenhum socorro. 
Disse que também verificou diversos cavalos soltos no Parque de Balonismo, 
afirmou que os animais não têm entendimento e que os donos deveriam se res-
ponsabilizar pelos mesmos com mais atenção. Disse ainda que deveria haver 
uma legislação que punisse o dono que não cuida de seu animal com a perda 
da posse do mesmo. Citou a situação do entorno da Lagoa do Violão que neste 
feriado prolongado estava repleta de galhos e entulhos espalhados. Questionou 
o fato de o município ter um caminhão contratado por empresa terceirizada 
para fazer este serviço. Sugeriu que se regulamente o recolhimento de galhos 
e entulhos duas vezes por ano e que as pessoas tenham mais consciência sobre 
esta questão. Relatou a espera desumana de pessoas nas filas de postos de saúde 
no São Brás e na Vila São João. Mencionou a Clínica de Especialidades que não 
funciona conforme deveria e reclamou a demora para realização de exames de 
urgência, onde muitos pacientes vêm a óbito aguardando a marcação.

Valmir Daitx Alexandre: Questionou a ausência de um veterinário do muni-
cípio para socorrer o cavalo acidentado, bem como a dificuldade de contatar 
o secretário responsável para atender esta situação. Sugeriu que haja uma co-
municação entre os protetores de animais e o poder público. Sobre a transpa-
rência dos votos disse que possui o direito de votar como bem entende e que 
existem demandas mais importantes do que a instalação de um poro marítimo 
em Torres. Afirmou que existem troca de benefícios em todas as situações e à 
nível nacional. Concluiu dizendo que a coragem manifestada nesta tribuna por 
colegas é incoerente.

Gisele Maria Duarte Rodrigues: Falou sobre o projeto de lei em que os em-
presários podem fazer doação de bancos, lixeiras para instalar nos espaços den-
tro do regramento previsto. Retificou a fala do Vereador Silvano com relação 
à necessidade de mais banheiros públicos, mesmo fora da temporada. Sobre a 
questão da falta de efetivo na Segurança Pública disse que a Guarda Municipal 
pode sim auxiliar neste sentido, dentro da adequação exigida em lei. Mencio-
nou o recebimento das viaturas para o município de Torres ação grata ao Go-
verno do Estado, revertido através dos impostos pagos por todos contribuintes. 
Esclareceu uma matéria do Jornal A Folha em que este afirmou que a Vereadora 
Gisa vota sempre de forma contrária os projetos que vêm do Executivo, pediu 
na ocasião que o jornal em questão liste tais projetos, pois esta afirmação não 
é verdadeira.

Rogério Evaldt Jacob: Falou sobre sua posição com relação às greves e disse 
que não volta atrás em suas palavras, embora o PDT tenha sugerido retratação. 
Reiterou que é contra as greves por prejudicar o funcionamento dos serviços 
públicos e que por diversas vezes resultam em badernas. Comentou as acu-
sações das quais foi inocentado sobre queima de veículos, seguros e as farras 
das diárias. Mencionou uma matéria sobre a bagunça dos sindicatos e afirmou 
que o governo gasta milhões com servidores emprestados aos sindicatos que 
arrecadam bilhões por ano.

Jeferson de Jesus Santos: Agradeceu ao Secretário Davino que realizou traba-
lhos em diversos bairros do município e que faz o possível mesmo tendo poucos 
recursos. Disse que as principais demandas da saúde são da competência do Es-
tado e não do município e que a Secretaria de Assistência Social não tem a com-
petência para liberação de alvarás conforme foi citado pelo Vereador Gibraltar.

ORDEM DO DIA

Projeto de Lei Complementar nº 0005/2019 da Mesa Diretora que altera dis-
positivos da Lei Complementar nº 68, de 03 de fevereiro de 2016, que dispõe 
sobre o Plano de Cargos e Carreira dos Servidores da Câmara Municipal de 
Torres e dá outras providências. Aprovado.
Projeto de Lei Complementar nº 0002/2019 do Poder Executivo que cria 
cargos no Quadro de Servidores Públicos do Município de Torres. Adiada a 
votação.
Projeto de Lei Complementar nº 0004/2019 do Poder Executivo que altera 
dispositivo da Lei Complementar nº 52, de 30 de dezembro de 2013, que dispõe 
sobre a criação dos cargos em comissão e/ou funções gratificadas no Quadro 
de Cargos de Provimento Efetivo da Prefeitura Municipal de Torres, fixa tabela 
de vencimento, extingue cargos e dá outras providências. Adiada a votação.
Parecer Contrário ao Projeto de Lei Ordinária nº 0006/2019 do Vereador 
Valmir Daitx Alexandre que cria no âmbito municipal a Câmara Mirim, e dá 
outras providências. Rejeitado.
Projeto de Lei Ordinária nº 0025/2019 da Vereadora Mariete da Silveira 
que denomina praça pública no loteamento Lagoa do Jardim, neste município. 
Aprovado.
Projeto de Lei Ordinária nº 0026/2019 da Vereadora Mariete da Silveira que 
denomina via pública no Balneário Itapeva Sul, neste município. Aprovado.

TRIBUNA I:
Presente na Tribuna o senhor Juliano Aguiar de Carvalho, Delegado de 
Polícia, para relatar como foi o primeiro ano nas suas funções desde que 
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assumiu o cargo em Torres. Destacou que na época em que 
iniciou os trabalhos no nosso município tinha um cenário 
de muitos homicídios, situação difícil também por conta 
de que a comunidade não via a Delegacia com bons olhos 
e se afastava. Ressaltou as ações que utilizou para reverter 
esta situação, onde realizou cerca de 10 operações poli-
ciais em parceria com a Brigada Militar. Explicou como 

ocorre o processo de prisão, onde a Brigada faz as primeiras ações e logo 
após remete os casos à Civil. Contou que atualmente pode contar com mais 
três servidores e que necessita muito de mais efetivo, haja vista que nada 
substitui o elemento humano. Mencionou as reuniões periódicas com o Po-
der Judiciário e empresários para discutir problemas e soluções na área da 
segurança pública de Torres. Falou da sala na delegacia onde são acolhidas 
mulheres e crianças vítimas de violência. Comemorou a diminuição do nú-
mero de homicídios de vinte e cinco em 2018 para 10 em 2019. Salientou 
a importância da participação da comunidade nos trabalhos, comentou a 
possibilidade de permuta do prédio da Delegacia para um novo espaço e 
enfatizou a importância do trabalho da Guarda Municipal no reforço da 
segurança.

Tribuna II:
O senhor Carlos Maurel Klein Alves, Presidente da Subseção da OAB de Tor-
res utilizou a tribuna popular para divulgar a Audiência Pública que debate-
rá a Reforma da Previdência, no dia 27 de junho na ULBRA, às 19h. Falou 
que na ocasião serão arrecadados alimentos para doações no local. Esclareceu 
que na referida Audiência não será discutida a Reforma sob a ótica de nenhum 
partido, será apenas realizada uma abordagem técnica sobre o assunto tanto 
à nível municipal quanto federal. Ressaltou a importância de esclarecimento 
desta pauta, pois impactará a vida de todos trabalhadores de todas as idades e 
profissões. Observou que a discussão não deve ficar a cerca de um sim ou não 
sobre a Reforma e sim sobre a possibilidade de retirar alguns direitos previstos 
na Constituição.

Tribuna III:
André Luís Torre Dambrós, Presidente do SIMTO se fez presente na tribuna 
junto da advogada do SIMTO, no exercício do direito de resposta em face às 
declarações do Vereador Rogério Evaldt Jacob que mencionou que o correto 
seria a paralisação ocorrer num domingo, porém esclareceram que o objetivo 
é justamente a paralisação dos serviços públicos em dia de semana para obter 
o impacto nas reivindicações. Pontuou que são as manifestações que ocorrem 
nos domingos e não as greves, e que estas ações são direitos previstos na Cons-
tituição. Explicou que anarquista é o trabalhador que levanta-se e busca seus 
direitos. Ressaltou que a cedência de servidores para os sindicatos é comum, 
justamente por se tratarem de servidores públicos. A advogada esclareceu que 
o senhor Dambrós utiliza grande parte de seu tempo dedicando-se ao sindicato 
e deixando sua profissão muitas vezes de lado. Citou também os diversos Con-

selhos em que o senhor Belimar trabalha e apoia. Dambrós disse ainda que o 
Vereador Rogério não tem sensibilidade com a classe trabalhadora pois sempre 
foi patrão e que se não fossem os anarquistas ainda ocorreriam explorações e 
até mesmo a escravidão.

Tribuna IV:
O senhor Daniel Sant'Anna Bittencourt, Diretor, neste ato representando o 
SIMPE se fez presente neste dia para cumprir o direito de resposta também 
sobre a fala do Vereador Rogério Jacob. Disse que a função do sindicalista é 
representar o povo em sua honra e em seus direitos. Mencionou a imunidade 
parlamentar que possibilita os políticos atingirem os demais. Questionou se 
os trabalhadores são considerados inimigos pelos vereadores. Disse que todos 
os participantes da greve que ocorreu em Torres foram por livre e espontânea 
vontade e que se a greve ocorresse num domingo os trabalhadores não seriam 
ouvidos em seus clamores. Criticou a comparação do Vereador Rogério que 
mencionou os anarquistas aos grevistas. Sugeriu mais sensibilidade antes de 
denegrirem os sindicalistas e que muitos não honram os partidos em que são 
filiados. Ressaltou que estará à disposição para participar dos debates e Audiên-
cias Públicas sobre a Reforma da Previdência.

Explicação Pessoal:

O Vereador Gibraltar Pedro Cipriano Vidal falou que as pessoas devem ter mais 
ética ao utilizarem a tribuna e reafirmou que a Secretaria de Assistência Social 
tem sim responsabilidades com os trabalhadores através da promoção.... de tra-
balho e que as atividades destas pessoas contribuem na sazonalidade que ocorre 
no litoral. Frisou que a legislação deve ser revista para acolher os trabalhadores 
autônomos.

O Vereador Valmir Daitx Alexandre disse que acredita na luta dos trabalhadores 
e reconhece o papel do sindicato neste aspecto. Falou que a Reforma da Previ-
dência dever ser bem analisada poia há muitas informações escusas. Disse que 
os grandes devedores não estão sendo cobrados, apenas o cidadão que trabalha 
com sacrifício. Afirmou que a Reforma prejudicará muito o país e que as verda-
des ditas nesta Casa não podem causar desconfortos, pois as opiniões contrárias 
têm de ser respeitadas.

O Vereador Jeferson de Jesus Santos disse que também defende o trabalhador 
citado pelo Vereador Gimi e que se sensibiliza com a causa da mesma forma. 
Desculpou-se por ter se exaltado mas que a Secretaria de Assistência Social 
não possui direcionamentos de cestas básicas como foi acusada. Reiterou que 
a Secretaria em questão não tem culpa na cassação do direito do senhor que 
vendia churros.

O Vereador Silvano Borja utilizou a explicação pessoal para agradecer a aco-
lhida de todos desta Casa neste período em que pôde ocupar o cargo. Pediu aos 

demais vereadores que votem favorável aos projetos que indicou ao Executivo, 
pois são ideias que beneficiarão  toda a comunidade. Mencionou que respeita o 
modo de falar do colega Vereador Rogério, porém admite que muitas conquis-
tas importantes dos trabalhadores foram através dos sindicatos.

O Vereador Fábio da Rosa disse que seu enfrentamento é igual em todos os 
governos e que não teme falas contrárias na tribuna. Desculpou-se pela forma 
alterada nos ânimos e afirmou que muitas informações repassadas nesta tribuna 
não são verdadeiras.

O Vereador Rogério Evaldt Jacob Salientou ao Sindicato que poderia ter evita-
do a fala dos mesmos na tribuna neste dia, conforme lhe garante o Regimento 
Interno. Reiterou que conhece bem a função dos sindicatos, e elencou situações 
em que os trabalhadores são lesados pela classe sindical. Esclareceu que já foi 
empregado, mas que buscou oportunidades melhores. Disse que mantém seu 
pensamento contra a greve e que o dinheiro público não deve sustentar sindi-
calistas e que é seu direito pensar desta forma. Frisou que muitos apoiam seu 
pensamento e que suas críticas se referem aos baderneiros e não aos grevistas.

Em virtude do Recesso Parlamentar, a Câmara Municipal não realizará as 
Sessões Plenárias Ordinárias no mês de julho, porém nas segundas-feiras, a 
Comissão Representativa reunir-se-á, ordinariamente, às 14h, bem como os 
expedientes da Casa Legislativa ocorrerão normalmente neste período. A 22ª 
Sessão Plenária Ordinária será realizada no dia 05 de agosto de 2019, às 16h.

No dia 28 de junho, às 14h haverá Sessão Plenária Extraordinária na Câ-
mara Municipal para discussão e votação de projetos de leis.

Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência (LC 131/2009) e de Aces-
so à Informação, o presidente do Legislativo, convida a todos para acessa-
rem o novo site da Câmara Municipal de Torres.
Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes auditivos e visuais, a nova 
plataforma permite à população ficar por dentro dos principais assuntos 
do Legislativo:

Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.

E mais! Todas as sessões plenárias podem ser assistidas em tempo real, 
através da ferramenta TV Câmara.

É mais transparência nos trabalhos da Câmara, é a comunidade mais pró-
xima do Poder Legislativo.
Acesse:  www.camaratorres.rs.gov.br

EDITAIS

Paula Borowsky

Paula BorowskyESTADO DO RIO GRANDE DO SUL
Câmara Municipal de Torres

EXTRATO DE TERMO ADITIVO DE CONTRATO No 06/2018

A Câmara Municipal de Torres firma Termo Aditivo de Contrato com a Empresa CGL Prestadora de Servi-
ços Eireli, para terceirização de serviços de limpeza e faxina a ser realizado nas dependências da Câma-
ra Municipal de Torres, pelo valor mensal de R$ 4.947,81 (quatro mil, novecentos e quarenta e sete reais 
e oitenta e um centavos). Termo Aditivo de Contrato assinado em 27 de junho de 2019, com vigência de 
12 (doze) meses a contar da data da assinatura do termo aditivo de contrato. Processo de Licitação no 
10/2018 – Modalidade Tomada de Preços. Crédito Orçamentário no 3.3.90.39.00.00.00.00.0001/2002 - 
Outros Serviços de Terceiros – Pessoa Jurídica.
 
Torres em 27 de junho de 2019.
__________________________________
Carlos Alberto da Silva Jacques,
Presidente Câmara.

Paula BorowskyESTADO DO RIO GRANDE DO SUL
Câmara Municipal de Torres

EXTRATO DE TERMO ADITIVO DE CONTRATO No 05/2018

A Câmara Municipal de Torres firma Termo Aditivo de Contrato com a Empresa Delta Soluções em 
Informática Ltda., para executar os serviços de implantação, treinamento, conversão, suporte técnico e 
locação mensal de sistemas de gestão pública municipal para a administração da Câmara Municipal de 
Torres, pelo valor mensal de R$ 3.514,77 (três mil, quinhentos e quatorze reais e setenta e sete centa-
vos. Termo Aditivo de Contrato assinado em 18 de junho de 2019, com vigência de 12 (doze) meses a 
contar da data da assinatura do termo aditivo de contrato. Processo de Licitação no 09/2018 – Modali-
dade Tomada de Pre-ços. Crédito Orçamentário no 3.3.90.39.00.00.00.00.0001/2001 - Outros Serviços 
de Tercei-ros – Pessoa Jurídica.
 
Torres em 18 de junho de 2019.
__________________________________
Carlos Alberto da Silva Jacques,
Presidente Câmara.

Paula Borowsky

ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL
PREFEITURA MUNICIPAL DE DOM PEDRO DE ALCÂNTARA
AVISO DE LICITAÇÃO
LEILÃO Nº 01/2019.

O Município de Dom Pedro de Alcântara torna público que no dia 16 de julho de 2019, às 14 horas, será 
realizado Leilão Público para a venda de bens públicos, nas dependências da Garagem Municipal de Obras e 
Agricultura. Cópia do presente edital na íntegra e demais informações poderão ser obtidas na Prefeitura Muni-
cipal, junto a Secretaria da Administração e Fazenda, sito a Avenida Central, 89, pelo fone (51) 3664-0095 ou 
pelo site www.leffaleiloes.com.br.

Dom Pedro de Alcântara, 27 de junho de 2019.

DIRCEU PINHO MACHADO
Prefeito Municipal
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A Prefeitura de Torres, através 
da Secretaria de Assistência Social 
e Direitos Humanos em parceria 
com a Secretaria da Saúde, reali-
zou nos meses de maio e junho, 
Capacitações e Orientações de 
Prevenção e Promoção à Saúde 
para os beneficiários do Programa 
Frente de Trabalho: Cidadania e 
Qualificação.

No dia 30 de maio, o encontro 
aconteceu nas dependências do 
Lions Clube, com a participação do diretor de Vi-
gilância de Saúde Lasier RicardoFrança, que levou 

informações a respeito do mosquito Aedes Aegyp-
ti através de palestra educativa sobre prevenção 
e controle do mosquito. Já no dia 18 de junho, o 

encontro foi na Casa da Terra, com a co-
ordenadora do SAE, enfermeira Veridiana 
Alves Oliveira e técnicas em enfermagem 
Bibiana Emilia Silveira e Adriana Otto. 
Neste encontro, o assunto abordado foi 
DST(doenças sexualmente transmissí-
veis), onde o principal objetivo foi o de 
orientar os participantes sobre a preven-
ção, os cuidados, formas de contágio, 
diagnósticos, possíveis tratamentos e a 
importância do uso de preservativo. Na 
oportunidade foram realizados testes rá-
pidos de HIV, Sífilis e Hepatites B e C.

ê

TORRES

“Inovação e Criatividade em 
Vendas” é o tema da palestra que 
a Secretaria Municipal de Traba-
lho, Indústria e Comércio em par-
ceria com o Senac Torres oferece 
gratuitamente para o público em 
geral no dia 18 de julho, quinta-
-feira, às 19h. A palestra é com a 
conceituada psicóloga e profes-
sora do Senac, Angela Cândido.

A iniciativa atende determina-
ção do plano de governo que é 
de fomentar o empreendedoris-
mo, gerar transformação social 
através da capacitação e qualifi-
cação. Esta iniciativa busca con-

duzir e fortalecer os participantes 
na conquista da sua autonomia 
financeira. Atende também de-
manda das entidades do CDL e 
Sindilojas.

Para participar, é preciso ins-
crever-se na Sala do Empreen-
dedor, localizada no térreo da 
Prefeitura no seguinte horário:  
às segundas, quartas e sextas-fei-
ras, das 8h às 11h30 e das 13h às 
17h30 e às terças e quintas-fei-
ras, das 13h às 17h30, As inscri-
ções são limitadas e encerram-se 
no dia 10 de julho.

FONTE: Prefeitura de Torres

Carlos Souza reassume Prefeitura de Torres após período de férias

Prefeitura oferece palestra sobre “Inovação e 
Criatividade em Vendas” com parceria do Senac

Na manhã da última sexta-
-feira, 21 de junho, foi realiza-
da a transmissão de cargo do 
prefeito em exercício, Fábio 
Amoretti, ao prefeito Carlos 
Souza, que encontrava-se em 
férias por 30 dias. O prefeito 
agradeceu a contribuição de 
Amoretti, destacou o compro-
metimento dos servidores, 
abordando em seguida, pon-

tos que vão nortear a gestão 
nos próximos meses.

O vice-prefeito fez um breve 
relato sobre os dias em que es-
teve à frente da administração 
municipal, agradecendo aos 
secretários pela dedicação no 
desempenho das atividades.

A cerimônia foi realiza-
da no Gabinete do Prefeito, 
contando com a presença de 

secretários, assessores e ser-
vidores públicos. Na oportu-
nidade, Carlos Souza reforçou 
o reconhecimento ao trabalho 
desempenhado por Amoretti 
neste período, afirmando que 
“estamos comprometidos, 
atuando em parceria e em 
equipe, com total sintonia 
para o desenvolvimento de 
Torres”.

Prefeitura realiza capacitações 
com beneficiários do Programa 

Frente de Trabalho
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1-EM TORRES Apartamento de 
dois quartos,  cozinha, área de 
serviço, estar, jantar, sacada. No 
centro, próximo ao hospital. Óti-
mo para morar ou locar. Venha 
nos visitar ou entre em contato. 
COD. PZ03756 – R$ 260.000,00

2-PENZ IMÓVEIS VENDE 
EM TORRES, apartamento 2 
quartos, banheiro social, co-
zinha, área de serviço, estar 
living, ótima localização, próximo 
das 4 praças, e 3 quadras da 
beira mar! COD PZ03377 – R$ 
280.000,00

3-APARTAMENTO em Torres:  
UM (01) quarto, com sacada 
e uma vaga de garagem. ÓTI-
MO para veranear, morar ou 
rendimentos com locações. R$ 
300.000,00. COD. PZ03075

4- VENDE em Torres, no Cen-
tro. Apartamento de um quarto,  
cozinha, sala, banheiro, sacada,  
garagem. R$ 270.000,00 COD 
PZ03754.

5 – VENDE em Torres, Apar-
tamento de 03 quartos, com 
sacada, churrasqueira, sala de 
estar e jantar, cozinha, área de 
serviço, banheiro suíte e social, 
garagem. COD. PZ03546 – R$ 
480.000,00

6 – Apartamento no Centro de 
Torres, dois quartos, dois banhei-
ros, duas sacadas, duas gara-
gens privativas fechadas e com 
churrasqueira.  COD. PZ03717 
- R$ 450.000,00

7 - LOJA no Passo de Torres-
-SC próximo ao Rio Mampituba, 
medindo 45,42m² de área priva-
tiva e 68,33m² de área total. R$ 
330.000,00 – CÓD. PZ03483

OBS: OS VALORES DESTAS OFERTAS 
ESTÃO SUJEITO A ALTERAÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imóveis a 
oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
98536 3072 (51) 99978 8467 

Paula Borowsky
 

 

 
A FOLHA É DE TORRES, HÁ 13 ANOS!!! 

 
Tem muita gente que acha que o jornal A FOLHA é produzido 

da capital gaúcha. Só que não. Somos orgulhosa e humildemente 
sediados em Torres e trabalhamos quase exclusivamente com 
notícias da região do Litoral Norte gaúcho e extremo sul 
catarinense. Caminhada que iniciamos no dia 1° de junho de 
2006 - 13 anos atrás. 

Possuímos o nosso jornal impresso tradicional, que circula 
por toda a região, mas também damos acesso às notícias por 
nosso site: www.afolhatorres.com.br 

Torrenses acham que A FOLHA não é daqui,  pela qualidade 
de nossos textos, diagramação e anúncios publicitários. Mas 
estão enganados.  A FOLHA é de Torres, A FOLHA dá notícias 
para pessoas preocupadas com suas cidades do LITORAL NORTE 
gaúcho -  porque as notícias de Brasília, Porto Alegre e do 
mundo, os moradores da região podem obter através de vários 
outros canais de comunicação.  

 
A FOLHA É DE TORRES! 

 
A FOLHA - VALORIZANDO SUA INTELIGÊNCIA HÁ 13 ANOS. 

 
 



18 A FOLHASexta-Feira, 28 de JUNHO de 2019



A FOLHA 19Sexta-Feira, 28 de JUNHo de 2019

Uma nova metodologia de tra-
balho - utilizada pela DRH para 
construir junto aos Comitês locais 
os Planos de Gestão de Bacia Hi-
drográfica - foi apresentada pelas 
técnicas da entidade gaúcha de 
gestão dos recursos hídricos . E 
esta nova metodologia, inclusive, 
será implantada em Torres e re-
gião na Bacia do Rio Mampituba 
como Plano Piloto - para que, a 

seguir, sirva de método padrão 
para outros planos de outras ba-
cias hidrográficas do estado (que 
ainda não possuem este trabalho 
técnico). 

 Também aqui em Torres, na 
oficina de capacitação, um exer-
cício de reflexão foi executado em 
um sistema de dinâmica de Grupo 
para que os membros do comitê 
- que são de áreas e formações 

acadêmicas diversas - refletissem 
sobre os conceitos que fundamen-
tam as bacias hidrográficas, como 
a do Rio Mampituba. Conceitos 
para mostrar as grandes diferen-
ças entre o consumo de água e o 
uso de água, ou para mostrar os 
fundamentos necessários para a 
existência de uma bacia hidrográ-
fica foram alguns dos temas abor-
dados na oficina. 

GERAL 

Reflexão sobre bacias hidrográficas foi  tema de 
oficina  para membros do Comitê Mampituba

O Comitê de Gerenciamento da Bacia 
Hidrográfica do Rio Mampituba realizou 
uma Oficina de Capacitação e atualização 
para seus membros e entidades represen-

tantes, a qual foi ministrada pelo Diretor 
da Divisão de Recursos Hídricos - DRHS/
SEMA, Paulo Paim. Entre os temas aborda-
dos, destacou-se a Legislação dos Recursos 

Hídricos Estadual, Atribuições dos Comitês 
e seus membros, a importância da Repre-
sentação e Representatividade e o estado 
da arte atual do Plano de Bacia.

Bombeiros combatem fogo em quiosque 
no calçadão de Torres

Na noite da última terça-feira 
(25), um quiosque localizado no 
calçadão de Torres foi atingido 
por um incêncio. De acordo com 
os Corpo dos Bombeiros de Tor-
res, o fogo iniciou por volta das 
22h e os trabalhos foram encer-
rados por volta da meia noite. Foi 
uma noite  com fortes ventos (de 
cerca de 80km/h), o que dificul-
tou a ação dos bombeiros. O fogo 

consumiu o telhado do estabele-
cimento, e foram necessários 3 
mil litros de água para combater 
as chamas. Ninguém ficou ferido. 

Além disso, outra ocorrência 
foi atendida pelos Bombeiros 
na mesma terça-feira (25) em 
Torres. Neste caso ocorreu um 
princípio de incêndio, o qual 
atingiu o Restaurante Anzol (às 
margens do Rio Mampituba). 

"Neste caso foi a fritadeira que 
pegou fogo,mas os donos deram 
o primeiro combate com extin-
tores evitando a propagação 
do fogo. Os Bombeiros, quando 
chegaram, trabalharam de forma 
preventiva para evitar maiores 
danos - abafando o fogo e venti-
lando o restaurante ", ressaltou 
ao jornal A FOLHA o sargento 
Marcelo França.

Secretário, biólogo e professor Cristian Linck da Luz é secretário 
executivo do grupo de trabalho  do MAMPI

Ministrada pelo Diretor da  DRHS/SEMA, Paulo Paim, evento também trouxe novidades de metodologia a serem implantadas primeiramente no Mampituba 

Nova Metodologia

O Comitê de Gerenciamen-
to da Bacia Hidrográfica do Rio 
Mampituba é formado por re-
presentantes públicos e priva-
dos de entidades da sociedade 
organizada referentes a cida-
des que fazem parte da Bacia 
do rio (que engloba área do 

estado do Rio Grande do Sul e 
de Santa Catarina). Os comitês 
de bacia trabalham em todo o 
Brasil à luz da legislação e com-
petência da Agência Nacional 
de Águas (ANA), seguindo tam-
bém a gestão das leis estadu-
ais dos órgãos das federações 

(como o DRH/SEMA do RS para 
o Mampituba).

O Comitê de Gerenciamen-
to da Bacia Hidrográfica do 
Rio Mampituba - o chamado 
MAMPI - integra o Sistema Es-
tadual de Recursos Hídricos e é 
composto por vinte membros 

que representam cada setor 
dos usuários da água e da po-
pulação. E é dirigido atualmen-
te  no biênio  2017-2019 pelo 
Presidente  Alexandre de Al-
meida;  tem como vice - presi-
dente  José Antônio Dambros, e 
o secretário executivo é  Chris-

tian Linck da Luz.
De dois em dois meses o 

grupo se reúne em Torres para 
deliberar, debater e até votar 
processos que envolvem o rio, 
sua proteção e sua presença 
no ambito do desenvolvimento 
econômico e social locais. 

Sobre o Comitê Mampituba

Nesta semana, o corpo 
de Bombeiros vêm tam-
bém atuando com a se-
mana da prevenção em 
Torres. As atividades tem 
como objetivo comemorar 
o Dia dos Bombeiros (02 de 
julho).

Para tanto vem sendo 
realizadas  ações para zerar 
todas as vistorias na região. 

Além disso, palestras foram 
ministradas pelo Corpo de 
Bombeiros em escolas de 
todos os municípios aten-
didos pelo efetivo da região 
(Torres , Morrinhos do Sul, 
Mampituba,Três Cacho-
eiras,Arroio do Sal e Dom 
Pedro de Alcântara) com o 
objetivo de destacar as ati-
vidades dos Bombeiros

Semana da Prevenção em 
Torres e região
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GEOPARQUE CÂNIONS DO SUL

No último dia da missão internacional em Paris, o ministro do Turismo, Marcelo 
Álvaro Antônio, esteve na sede da Unesco para defender a candidatura dos Cânions 
do Sul, na divisa do Rio Grande do Sul com Santa Catarina, como geoparque da 
humanidade. Apesar de ser considerado o primeiro do mundo em atrativos naturais 
pelo Fórum Econômico Mundial, o Brasil atualmente só tem a Serra do Araripe-CE 
na Rede Global de Geoparques da Unesco.

“O reconhecimento de uma entidade como a Unesco é fundamental para potencia-
lizarmos o turismo na região. Tenho certeza de que obteremos êxito nessa missão”, 
comentou o ministro do Turismo. De acordo com as autoridades do turismo regional, 
o título de geoparque do planeta deve promover um salto na visitação das atuais 500 
mil para 3 milhões de pessoas por ano. “O nosso desafio é aliar conservação dos nos-
sos atrativos naturais com desenvolvimento”, completou Marcelo Álvaro Antônio.

Durante o encontro, a diretora Shamila Nair-Bedouelle, responsável pela área que 
cuida da Rede de Geoparques da Unesco disse que não entende porque o Brasil, tão 
rico naturalmente, não tem atualmente mais geoparques pertencentes à Rede. Ela 
sugeriu que o governo faça um mapeamento de outras áreas de interesse. O ministro 
do Turismo se comprometeu a articular com o ministro do Meio Ambiente, Ricardo 
Salles, esse trabalho.

REGULARIZAÇÃO FUNDIÁRIA SERÁ DEBATIDA EM AUDIÊNCIA PÚ-
BLICA NA CRA - A Subcomissão Temporária sobre Regularização Fundiária, que 
funciona junto à Comissão de Agricultura e Reforma Agrária (CRA), reúne-se nesta 
sexta-feira (28) em uma audiência pública para avaliar as metas e resultados efetivos 
das ações de regularização fundiária, tornadas possíveis a partir da sanção da Lei 
13.465 (a Lei da Regularização Fundiária, de 2017). O debate também abordará as 
dificuldades e perspectivas de agilização dos processos de regularização fundiária 
que vêm sendo conduzidos desde então. A Lei surgiu para agilizar os processos de 
regularização fundiária, principalmente na Amazônia. O texto menciona ainda que a 
lei também trata de regularizações em áreas urbanas, liquidação de créditos concedi-
dos aos assentados da reforma agrária, mecanismos para desburocratizar processos 
de alienação de imóveis da União e outras diretrizes visando agilizar a regularização 
fundiária no país.

CAMINHADA DOS IDOSOS CONTRA A VIOLÊNCIA EM TORRES - 
Aconteceu terça-feira, 25 de junho, uma caminhada em Torres com o propósito de 
marcar a Data Mundial de Conscientização da Violência contra a Pessoa Idosa, que 
é comemorado dia 15 de junho, instituída em 2006, pela Organização das Nações 
Unidas (ONU) e pela Rede Internacional de Prevenção à Violência à Pessoa Idosa. A 
iniciativa é do Conselho Municipal de Direitos da Pessoa Idosa e da Secretaria Mu-
nicipal de Assistência Social e Direitos Humanos. Os educadores físicos do Grupo 
de Idosos do SCFV-Serviço de Convivência e Fortalecimento de Vínculos- SCFV 
fizeram atividade física com os idosos.  No mês de conscientização e mobilização da 
população sobre a importância de defender e cuidar dos nossos idosos é criado em 
Torres, a Caminhada “Violetas contra a Violência, Dignidade e Respeito para com 
a Pessoa Idosa. Eu apoio!” A cor violeta é o símbolo da luta contra a violência ao 
idoso. O objetivo é garantir o envelhecimento de forma saudável, tranquila e com 
dignidade.

PREDIAL - As prefeituras de Torres/RS e Passo de Torres/SC, através dos órgãos 
competentes devem tomar providencias em relação aos pescadores que utilizam a 
ponte como plataforma de pesca, obrigado os transeuntes e ciclistas a trafegarem pe-
las faixas destinadas a veículos, medidas urgentes devem ser tomadas a fim de evitar 
acidentes devido à falta de regramento do local. Moradores da Rua verde querem que 
prefeitura coloque redutores de velocidade e demarcação de mão única no local no 
sentido centro bairro ou seja sul/norte.

CENTRO - Aconteceu dia 11 de junho, reunião com representantes de várias 
associações de praças, empresários, lojistas e líderes comunitários de Torres, para 
planejar o Natal. A secretária Adriani Amoretti, do Trabalho, Indústria e Comércio, 
lembrou que, “a iniciativa está aberta à população em geral, que deseja se envolver 
com o espírito natalino em Torres”. Foi sentida a ausência dos representantes de As-
sociações Comunitárias e de Moradores, que não compareceram (em boicote ao não 
atendimento de suas reinvindicações por parte da prefeitura).

Sugestões e reivindicações podem ser enviadas para daspe@terra.com.br ou 
Rua Coronel Pacheco, 985

ULBRA e você
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de Torres

A VÓZ DOS BAIRROS 

Por Renata Fortes* 
Advogada - ATPA -www.atpacoracaoanimal.org

No sábado (22), por volta das 17h, os 
torrenses assistiram a uma cena do sécu-
lo passado, uma carroça desgovernada 
na contramão na avenida Castelo Branco 
rumava em direção à caminhonete de 
uma mulher e seu marido. De dentro da 
caminhonete, o pânico de uma tragédia 
que aconteceria em segundos...e acon-
teceu! Mas, nessa história, a tragédia 
continuou durante três horas e o des-
fecho virou estatística. 

Caída no chão, com fratura exposta 
uma das vítimas aguardava a ação dos 
órgãos públicos, enquanto turistas e 
moradores tentavam remediar o seu 
sofrimento. Depois de um considerável 
tempo chegou a Secretaria de Obras do Município com uma retroescavadeira e um 
caminhão. Todos se perguntaram: para atender a acidentada? 

O condutor da carroça, segundo relato dos presentes, estava alcoolizado e o equipa-
mento da carroça em péssimo estado de conservação. Foi inevitável deixar de relem-
brar o falecimento de morador em acidente causado por carroceiro, que também in-
fringiu as regras de trânsito.

Indignada com a “prestação de socorro” enviada pela Prefeitura, a proprietária da 
caminhonete entrou em contato com o secretário municipal, Sr. Júlio Agapio, que, se-
gundo ela nas redes socais: “se valendo de toda sua ‘autoridade’, me disse que o dono 
do cavalo era o único responsável pelo animal, que era ele que deveria dar um destino 
ao mesmo, que a Prefeitura não teria participação para recolher ou sequer acolher o 
animal, que a Brigada decidisse o desenrolar do caso, que buscasse os direitos do ani-
mal onde eu bem entendesse, e suas últimas palavras foram… ‘passar bem’, e desligou 
o telefone.” Passar bem?

Enquanto isso, a vítima mais grave permanecia na via pública, ao olhar tenso de tu-
ristas e moradores. A revolta era geral. Pessoas do bem iniciaram uma tentativa de 
socorrê-la. Um médico particular foi chamado e atendeu a vítima de forma gratuita, 
medicamentos foram doados na hora e um morador imobilizou a sua perna, para a 
fratura não piorar. 

A secretaria de obras inciou o “resgate”, usando uma retroescavadeira e, com cordas, 
içou a vítima para colocá-la no caminhão. A 'enjambração' não deu certo, as cordas 
arrebentaram e a vítima caiu no chão, agravando o seu estado! Os presentes se re-
voltaram mais uma vez.  

Nova tentativa, dessa vez a vítima foi colhida do chão com a “pá” da retroescavadeira, 
e posta no caminhão, exausta. Dali, em vez de rumar para um atendimento médico, foi 
levada para um sítio. A notícia que circula nas redes sociais é de que foi morta no dia 
seguinte, eutanasiada.

A identidade da vítima deste acidente não interessou à Prefeitura, a sua vulnerabi-
lidade e os seus direitos. Ela é apenas mais um número na estatística das mortes de 
animais em Torres por omissão de socorro, que esta colunista acompanha desde 2012. 
A vítima era uma égua explorada, que sequer tinha ferradura. Visivelmente mal nutri-
da, sua vida era conduzida para puxar fretes em meio a fumaça dos carros por um ser 
humano incapaz de lhe ofertar o mínimo de dignidade e cuidado, alcoolizado e sem 
noção expões a vida de todos que transitavam em Torres naquele dia.

A Prefeitura de Torres possui dois veterinários concursados e um reboque para an-
imais de grande porte. O que todos estão se perguntam nas redes sociais: por que a 
Prefeitura preferiu ser ineficiente e causar mais sofrimento ao animal e a todos que se 
envolveram e presenciaram o acidente?

Maltratar animais é crime, conforme art. 32 da Lei 9.605/98, e as práticas que subme-
tem os animais à crueldade são proibidas pela Constituição Federal. Animais sentem 
dor física e psíquica, como nós sentimos, por isso recebem proteção legal como outros 
seres vulneráveis em nossa sociedade: crianças, pessoas com necessidades especiais 
e idosos. 

A Prefeitura mantém as carroças nas ruas, por meio do projeto Carroceiro Legal, e, 
pelo visto, não exerce a devida fiscalização. Gestor público consciente sabe que car-
roças e trânsito não combinam.

Infelizmente, a Prefeitura de Torres demonstrou, mais uma vez, que precisa agregar 
a sua administração valores como compaixão e empatia pelos munícipes, humanos e 
não-humanos. Além do dever de cumprir a legislação, é claro.

Visite nossa página no facebook: facebook.com/atpa94

A ineficiência mata: o triste fim de um cavalo em Torres

Associação Torrense de 
Proteção aos Animais

COLUNISTAS

Momento em que a égua caiu no chão 
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ÁRIES - Hora de olhar mais para você 
e suas emoções, ariano. Os assuntos 
de família também são temas da sema-
na e se as pessoas pedirem mais aten-
ção, talvez seja melhor dar. Uma linda 

semana para resolver pendências e assuntos antigos. 
Na comunicação, tente escolher bem as palavras para 
não magoar.

TOURO - Você pode se sentir mais angus-
tiado ou ansioso esses dias, taurino, e jus-
tamente por isso deve pensar bem antes de 
agir ou falar qualquer coisa. Tente aproveitar 
os bons momentos e valorizar cada conquis-

ta e se precisar de apoio, não tenha medo nem vergonha de 
pedir. Se puder, diminua o ritmo e adie o que não é urgente.

GÊMEOS -  Cuidado para que a pressa não 
te leve a decidir coisas por impulso e a fazer 
alguma coisa da qual possa se arrepender de-
pois, geminiano. Foco no que for prioridade e 
no que tem mais a ver com suas metas e ob-

jetivos de vida. Uma conversa com algum amigo importante pode 
trazer insights e novas possibilidades.

CÂNCER - Foco naquilo que você quer, 
canceriano. O céu te coloca em contato 
com as emoções mais profundas e a busca 
por sentido na vida. Entenda o que quer an-
tes de sair correndo atrás das coisas. Mas 

posicione-se e siga em frente sempre que tiver certeza. Um 
céu importante para os assuntos de trabalho. 

LEÃO - Aproveite o astral da semana para 
resolver pendências e coisas do passado, 
leonino. Assim, você fica em dia com suas 
questões internas e pode seguir em frente 
com mais liberdade. Uma semana positiva 

para viagens, divulgações e contato com seus amigos. Tudo 
que fizer com outras pessoas tende a ser mais produtivo.

VIRGEM -  Você não precisa abraçar 
o mundo nem dar conta de tudo, virgi-
niano. Concentre-se no que for mais 
importante e não deixe que a pressão 
externa desmotive ou apresse você. 

Um bom momento para estar com seus amigos e 
também reunir sua equipe de trabalho e alinhar me-
lhor as metas e processos.

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Titi Vidal

LIBRA - Foco nas suas relações, libriano, 
que é importante cuidar bem delas neste 
momento. Cuidado com o excesso de ex-
pectativa e os exageros de qualquer na-
tureza. Aproveite o céu do momento para 

ter as conversas que precisam acontecer com o fim de 
acertar os ponteiros e reconciliar.

CAPRICÓRNIO - Você pode se 
envolver mais com os assuntos 
afetivos e familiares esses dias, 
capricorniano. Foco nas suas 
relações, converse com cui-

dado e não tenha medo de demonstrar seu 
afeto. Uma boa semana para estar em casa 
e para as atividades mais intelectuais. Tente 
descansar o corpo, a alma e a mente.

AQUÁRIO - Comunique-se, aquaria-
no. A semana é boa para divulga-
ções, reuniões e negócios. Um bom 
momento para viagens e estudos. 
Mas sua rotina pode ficar um tanto 
caótica se você não tiver organiza-

ção. São bons dias para começar coisas novas. Não 
crie expectativas altas demais nas suas relações.

PEIXES - Organize bem suas coi-
sas, pisciano, e  Aproveite o céu 
favorável para cuidar melhor das 
suas finanças e fazer bons investi-
mentos. Um momento mais intenso 

e talvez ate extremo nas suas relações, amorosas e 
familiares. Cuidado para não piorar as coisas com 
dramas e conversas complicadas.

ESCORPIÃO -  Você pode perceber que as 
coisas estão um pouco mais demoradas ou 
complicadas, escorpiano, mas se isso é im-
portante para você, siga em frente. Cuidado 
com os extremos e não se coloque em situa-
ções de alto risco. Cuidado com os excessos, 

especialmente no que diz respeito às relações.

SAGITÁRIO - Vá com calma, sagitariano. É im-
portante ter certeza do que quer e do que está 
fazendo antes de sair correndo, com o risco de 
seguir na direção errada. Evite as conversas 
mais complicadas, já que tudo pode parecer 

extremos demais nas suas relações. Alias, prefira fazer tudo 
sozinho.

VARIEDADES

(semana entre 24/06 e 30/06)



22 A FOLHASexta-Feira, 28 de JUNHO de 2019



A FOLHA 23Sexta-Feira, 28 de JUNHo de 2019

Hello, Vagalumes! Tudo bem por aí? Por aqui vamos indo conforme 
as melancias vão se ajeitando na carroça. Morar em São Paulo tem 
prós e contras como todo lugar. O stress aqui na Terra da Garoa é 
algo notável, mas algumas coisas compensam. Aproveitando a onda 
da Data Limite de grandes mudanças essa semana comecei a fazer 
Tai Chi Chuan no Parque Ibirapuera. As aulas são gratuitas e acon-
tecem duas vezes por semana. O Tai Chi Chuan é uma arte marcial 
milenar chinesa baseada em suaves movimentos circulares e seus 
princípios estão relacionados à filosofia do taoísmo e à alquimia chi-
nesa. A gente aprende a transcender o movimento através da quie-
tude, a dureza através da suavidade e a rapidez através da lentidão. 
É considerado uma atividade física de baixo impacto que beneficia 
os músculos, melhora o sistema circulatório e o sistema endócrino 
e, além disso, traz tranquilidade pra vida de quem pratica. Qualquer 
pessoa pode praticar Tai Chi Chuan e pra facilitar tem centenas 
de vídeo-aulas no YouTube. Enjoy it! Bora pro parágrafo tenso da 
coluna. Um cara chamado Glenn Greenwald está bombando nas re-
des sociais. Ele é americano, advogado doutor pela Universidade de 
Nova York, especialista em direito constitucional, jornalista, escritor, 
ganhador de um prêmio Pulitzer e fundador do The Intercept, uma 
agência de notícias on-line que busca informações das profundezas, 
já que se trata de jornalismo investigativo. Não acompanhei a coisa 
toda desde o início, mas parece que esse cara está sabendo de al-
guma verdade que está por trás de tudo o que anda acontecendo no 
nosso país no que se refere à corrupção no governo em alguns ca-
sos. Assisti um stream de uma audiência pública com Greenwald e a 
Comissão de Direitos Humanos e Minorias que aconteceu na Câmara 
dos Deputados há alguns dias e percebi que ele pode ter alguma 
razão no que ele disse. Resumindo... Greenwald virou e mexeu na 
política brasileira... num bom sentido. Fica a pergunta que não quer 
calar. Será possível que o homem responsável pela justiça no país 
no momento seja um mau-caráter fingindo ser do bem? Foi isso que 
eu entendi ou alguém me explica tudo de novo porque meu cérebro 
não está conseguindo processar algumas informações. Infelizmente 
não tenho condições de escrever mais sobre o assunto porque não 
entendo muito dessas coisas. Vamos aguardar os acontecimentos. 
O governo brasileiro está cada vez mais vergonhoso. E o que dizer 
dos 39 kg de cocaína encontrados no avião da FAB que chegou em 
Sevilha na Espanha na última terça-feira? Gentennn, é muita confu-
são. Nepotismo efetivo, provável falta de imparcialidade por parte 
da justiça no julgamento de coisas graves e talvez quem sabe até 
mesmo tráfico de drogas internacional. Não vamos entrar em pâ-
nico, pois logo tudo será esclarecido... ou não, né? Quantas coisas 
desse nível ainda precisam acontecer pras pessoas perceberem que 
esse pessoal que está aí talvez não esteja sabendo organizar o país? 
Nossa! Não se usa dois verbos um depois do outro, né? Kkkk! Ore-
mos! Antes de ir deixo uma dica de leitura pra quem quer ir fundo na 
história sobre a origem e o destino da humanidade. O Livro de Urân-
tia. Esse livro fala sobre Deus, a origem da vida humana, a vida no 
universo, o futuro desse mundo, além dos ensinamentos de Jesus, 
o propósito da vida, ciência, vida após a morte e otras cositas más. 
O Livro de Urântia é considerado tão importante que está disponível 
até em Braile em algum lugar no site da Universidade de Cambridge. 
Pra quem tem interesse o livro está disponível como aplicativo pra 
celular e também está em vários sites, caso alguém queira imprimir 
2 mil páginas e cometer um assassinato de árvores em larga escala. 
Eu baixei no celular e no notebook porque com essa idade ler mais 
que 3 páginas na tela do celular é com certeza uma façanha. Beijo 
e boa semana!

Psicóloga e Terapeuta Holística - CRP 07/19777 | CRTH 0345
Psicoterapia Breve, Terapia c/ Florais e Tarot Junguiano.
Atendimento on-line ou presencial em São Paulo.
Instagram: @terapeuta.carol
Contato: 11 965844075

Filosofando Sem Filtro

Caroline Westphalen

Atualmente, as empresas dependem muito dos colaboradores que nela 
trabalham e de sua produtividade para alcançar os objetivos propostos. 
Neste sentido, quanto mais elevado o nível de satisfação e motivação 
dos colaboradores, melhor será o retorno para a empresa através de seu 
rendimento e eficiência.

A motivação é um processo individual e fruto do nosso crescimento 
pessoal.  A nossa evolução nos impulsiona para o desejo de possibili-
dades maiores, em que nada é trivial e tudo é útil para um significativo 
crescimento.

O desempenho profissional depende basicamente de motivação pes-
soal, de competência técnica e da capacidade da empresa em proporcio-
nar as "ferramentas" adequadas de trabalho.

A motivação e liderança são resultados de atitudes de uma administra-
ção de recursos humanos voltada para a satisfação e bem-estar de seus 
colaboradores, tomando por base as recompensas e benefícios ofereci-
dos aos mesmos.

 A maior dificuldade das organizações está em manter colaboradores 
antigos motivados trabalhando na empresa por mais tempo. A maior par-
te dos jovens não tem o compromisso de se preocupar em estabilizar-se 
dentro das empresas, e por conta disso, estão sempre buscando mudar, 
na tentativa de achar um lugar mais adequado para se trabalhar, onde 
possa ter melhores condições de trabalho, remuneração, melhor relacio-
namento com os outros colaboradores, benefícios, e acima de tudo, seu 
reconhecimento e sucesso profissional.

Portanto podemos citar como exemplo de empresa que investe na mo-
tivação de seus colaboradores, a empresa Coca-Cola, que tem sua cultu-
ra organizacional baseada fortemente no bem-estar dos profissionais, e 
dentre seus pilares está a crença de que o sucesso da empresa depende 
diretamente de colaboradores comprometidos e motivados. Ela acredita 
ainda na força da participação e, por isso promove o talento coletivo, va-
loriza a diversidade, está conectada globalmente e divide os méritos pelo 
sucesso. A empresa tem como visão ser o melhor lugar para se trabalhar, 
onde as pessoas se inspirem para ser o melhor que puderem.

A empresa Coca-Cola construiu um jeito próprio de atuar no dia a dia, 
que se resume nos seguintes valores: inovação, liderança, responsabili-
dade, integridade, paixão, colaboração, diversidade e qualidade.

Por isso, o trabalho da empresa pelo engajamento de seus colaborado-
res, é feito por meio de excelentes benefícios, onde a empresa dá ênfase 
a realização das tarefas realizadas pelos mesmos e como um maior bene-
fício disponibiliza de algumas vantagens que são difíceis de encontrar em 
outras organizações como, reembolso de matricula, um fundo financeiro 
para graduação renovável; descontos para compra de carros e serviço de 
limpeza à seco nas dependências da empresa.

Pode-se entender a motivação como uma energia, uma tensão, uma 
força ou ainda, um impulso interno dos indivíduos. A motivação é interior 
a cada indivíduo e leva-o a agir espontaneamente para alcançar deter-
minado objetivo. Portanto, não é possível motivar uma pessoa, o que é 
possível e criar um ambiente compatível com os objetivos da pessoa, um 
ambiente no qual ela se sinta motivada.

Dessa maneira, tais soluções personalizadas e diferenciadas, devem 
estar sempre na rota de pequenas e grandes empresas, com o intuito de 
um alinhamento essencial com o perfil desejado pela empresa para com 
o colaborador. Tais incentivos devem buscar desenvolvimentos voltados 
para a motivação diária do colaborador, mostrando maneiras diferentes 
de como ele se portar com o passar do tempo com a empresa, de modo 
a não afetar sua produtividade e qualidade na mesma.

Um colaborador motivado é motivo de sucesso para a empresa sem-
pre, mostrando que estará disposto a vestir a camisa do seu serviço e 
realizá-lo com esforço e dedicação.

Por Leticia Schutz de Oliveira Novelli 
(acadêmica do Curso de Administração – ULBRA Torres)

conversa com profissionais

O desafio de manter colaboradores motivados

ULBRA e você
COLUNISTAS
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Empossadas novas diretorias do Lions Clube 
de Torres e de Arroio do Sal

Na terça - feira, dia 25 de junho, o Lions Clube 
de Torres empossou os novos dirigentes do clu-
be para o Ano Leonístico 2019-2020, eleitos por 
aclamação no final de abril passado.  A atual se-
cretária do clube Rita de Cássia Machado Pereira 
vai substituir o agora “Past Presidente” Francisco 
Pereira e vai conduzir o clube nessa gestão (que 

se encerra em junho de 2020).
Estavam presentes na cerimônia de posse as 

delegações de Arroio do Sal, Capão da Canoa, 
Osório, Tramandaí, Xangri-lá e Passo de Torres. A 
Guarita Web Rádio, o Jornal A Folha, a Rádio Cul-
tural e a TV Litoral Torres estavam do jantar para 
cobrir a posse. 

Delegações de vários clubes da região prestigiaram as pessoas de troca de ano de gestão que ocorrem em todo o mundo ao mesmo tempo

Um dos diferencias da posse desta ges-
tão de Lions Clube foi a decisão de reali-
zar a cerimônia em jantar feito dentro de 
um galpão de usufruto de Lions de Tor-
res, ao invés de realizar em restaurantes 
(como em eventos anteriores). O pessoal 
das comitivas de fora elogiou a decisão, 

ao sentir que este tipo de ambiente tem 
'mais cara' de clube de serviços em apoio 
às necessidades sociais. Mesmo assim, o 
jantar foi muito bem servido pelo Buffet 
Gabiatti e agradou a todos os visitantes, 
mesmo que servido em ambiente sim-
ples.

 Jantar com cara de clube de serviços

Rita da Cássia discursa. Ela substitui Francisco Pereira (d) em Torres

Presidente: Rita de Cássia Machado Pereira
Secretário: Francisco Pereira
Tesoureira: Joelci de Souza Alianiello
Assessora de Comunicação e Marketing: Teresa Cristina Rocha de 
Araújo Santos

Lions de Torres - Nominata empossada

E o Lions Clube de Arroio do 
Sal também empossou sua nova 
diretoria em almoço no último 
sábado, dia 22/06, realizado da 

Pousada da Lagoa. Mirabeau Es-
quivel Hoppe encerrou sua ges-
tão empossando Lauro Reunião 
e a nova diretoria para o ano 

2019/2020. Também em Arroio 
do Sal estiveram presentes co-
missões de vários clubes do lito-
ral norte do RS e sul de SC.

Arroio do Sal também tem nova presidente

O Lions Internacional possui clubes 
espalhados por todo o planeta há um 
século e possui a missão de empoderar 
os voluntários para que sirvam às suas 
comunidades e atendam às necessida-

des humanas, fomentem a paz e pro-
movam a compreensão mundial atra-
vés dos clubes, como os que existem 
em Torres e Arroio do Sal, por exemplo. 

Em 1990 o Lions Clube Mundial 

Lions lançou uma campanha para aju-
dar a restituir a visão e prevenir a ce-
gueira em escala mundial. O esforço já 
captou US$ 205 milhões para a causa e 
mostra resultados com campanhas na 

ponta - como a que o Lions de Torres 
realiza anualmente para doar diagnós-
ticos oftalmológicos e óculos de cor-
reção para crianças de Torres, dentre 
outras.

Sobre o Lions

Comitivas de cidades vizinhas no jantar em Torres
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Empreendedores de Dom Pedro de Alcântara 
participam de curso de turismo rural

Iniciou-se em Dom Pedro de 
Alcântara o curso de turismo 
rural promovido pela Prefeitura 
Municipal, por meio dos Depar-
tamentos de Gestão Ambiental 
e de Assistência Social, e o Sin-
dicato dos Trabalhadores Rurais 
de Dom Pedro de Alcântara. O 
primeiro módulo, voltado para 
identificação e seleção de opor-
tunidades de negócios, foi re-
alizado nos dias 24, 25 e 26 de 
junho, no município. 

Produtores e trabalhadores 
rurais de Dom Pedro de Alcân-
tara que desejam utilizar a pro-
priedade rural como exploração 

de técnicas atrativas que pro-
movam lazer e entretenimento 
a visitantes puderam desfrutar 
da capacitação. 

Ao todo serão dez módulos, 
dentre eles: planejamento e 
implantação de pousadas e res-
taurantes rurais; a acolhida no 
meio rural; roteiros, trilhas e ca-
minhadas ecológicas; implanta-
ção dos pontos de venda de pro-
dutos agroalimentares típicos e 
de artesanato; comandando e 
organizando a cozinha rural; os 
segredos da boa culinária rural; 
o serviço de restaurantes rurais; 
dentre outros. 

Realizado pelo SENAR (Ser-
viço Nacional de Aprendizagem 
Rural), a capacitação visa a iden-
tificar e implantar negócios de 
turismo rural, ambientalmente 
corretos, aliados às habilidades 
e vocações do produtor e da sua 
família, com consequente diver-
sificação e aumento de renda da 
propriedade rural. 

O curso é voltado para em-
preendedores credenciados 
na Rota Turística Caminho dos 
Vales e das Águas, além de in-
teressados que tenham idade 
mínima de 18 anos e sejam al-
fabetizados.

Jovens dompedrenses participam 
de curso de empreendedorismo 

rural em Montenegro

DOM PEDRO DE ALCÂNTARA - Dois 
jovens de Dom Pedro de Alcântara ti-
veram a oportunidade de participar, 
na última semana, de um curso de 
Empreendedorismo e Desenvolvimen-
to para a Juventude Rural, promovi-
do pela Emater/RS-Ascar no centro 
de treinamentos de agricultores, em 
Montenegro. O prefeito de Dom Pedro 
de Alcântara, Dirceu Pinho Machado, 
que apoiou a iniciativa desde o início, 
se fez presente no primeiro dia do 
evento, assim como os pais dos alunos. 

Os jovens selecionados foram Aline 
Teixeira Maia, da comunidade de Mata 
Boi, e Daniel Model Behenck, da co-
munidade dos Lumertz. As famílias dos 
jovens participam da recém formada 

cooperativa de produtores - a Cooper-
dompedro, um dos critérios utilizados 
para a escolha deles.

Ao todo, a iniciativa envolve 22 jo-
vens e os técnicos da Emater dos seus 
municípios. Além de Dom Pedro de 
Alcântara, participam também o mu-
nicípio de Osório, Viamão, Itati, Barão 
do Triunfo, Camaquã, Charqueadas 
e Montenegro. O curso - que busca 
estimular o empreendedorismo nos 
jovens rurais e o protagonismo dos 
mesmos em suas comunidades - será 
desenvolvido no sistema de alternân-
cia, em seis módulos, divididos em seis 
meses, ficando a cada mês os jovens 
durante três dias no centro de treina-
mento. 

Profissionais da saúde são capacitados 
para atendimentos pré-hospitalares 

Profissionais da saúde e con-
dutores de Dom Pedro de Alcân-
tara participaram nos dias 20 e 
21 de junho de uma capacitação 
voltada para os atendimentos 
pré-hospitalares (APH) - princi-
palmente os fora do ambiente 
de saúde como em acidentes e 
ações de socorro - e Basic Life 
Support (BLS), voltados para as 

noções básicas para manter uma 
vida. O treinamento, que foi o iní-
cio de uma série de capacitações 
voltada para esses profissionais, 
tem o objetivo de melhorar o 
atendimento em saúde munici-
pal. 

A próxima capacitação será 
voltada para os demais funcioná-
rios e abordará medidas de pri-

meiros socorros. Além disso, se-
rão realizados cursos sobre como 
identificar pacientes em situação 
de risco; sobre emergências psi-
quiátricas; humanização no aten-
dimento ao paciente, dentre ou-
tras. As capacitações, promovidas 
pela Secretaria Municipal de Saú-
de, serão realizadas no município 
até o final do ano. 

Prazo para fazer o alistamento militar se 
encerra em 30 de junho

DOM PEDRO DE ALCÂNTARA – 
O prazo para realizar o alistamento 
militar se encerra no próximo do-
mingo, dia 30 de junho. Os jovens 
que precisam se alistar este ano 
(que nasceram no ano de 2001) e 
ainda não a fizeram, devem aces-
sar o site www.alistamento.eb.mil.
br e realizá-la de forma online. Para 
quem não tem acesso à internet, 
compareça a Junta Militar na Pre-
feitura Municipal de Dom Pedro de 
Alcântara para maiores informa-
ções. 

Siga o passo a passo para con-
cluir o alistamento online (acessan-

do o site: www.alistamento.eb.mil.
br) -1º Cadastro no Brasil Cidadão;

2º Alistamento Online
3º Imprimir o CAM - Certificado 

de Alistamento Militar
4º Comparecer na Junta de 

Serviço Militar para retirar a TAXA 
PARA PAGAMENTO de emissão do 
Certificado de Dispensa

5º Entregar a Taxa quitada na 
Junta de Serviço Militar e receber 
orientação sobre o Juramento à 
Bandeira

6º Comparecer OBRIGATORIA-
MENTE ao JURAMENTO À BANDEI-
RA

DOM PEDRO DE ALCÂNTARA

Avaliação visual é realizada em alunos do Centro 
de Atendimento Especializado de Dom Pedro 
As Agentes Comunitárias de 

Saúde de Dom Pedro de Alcântara, 
Lourdes e Marizélia, realizaram em 
alunos do Centro de Atendimento 
Especializado do município, o Teste 
de Snellen (avaliação da acuidade 
visual) - um exame simples que se 
propõe a atuar na identificação de 
problemas de visão. Dos oito alu-

nos avaliados, três deles foram en-
caminhados para atendimento de 
um médico oftalmologista. 

“O déficit visual compromete o 
processo de ensino/aprendizagem 
e pode ser evitado ou amenizado 
com atendimento preventivo e/ou 
curativo”, informou a enfermeira 
Alessandra Flores. 

Secretaria de Saúde de Dom Pedro iniciará 
novo grupo de tratamento para fumantes

Iniciará em agosto, em Dom Pedro 
de  Alcântara, mais um grupo multi-
disciplinar para incentivar fumantes 
a  deixarem o vício. O primeiro grupo, 
que está se encerrando, teve 90% de  
eficácia no combate ao cigarro. Den-
tre os dez participantes, nove  larga-

ram o cigarro.
O grupo, que tem atendimen-

to com o psicólogo Cristiano Hahn, 
o médico Cris Feijó e a enfermeira 
Alessandra Flores, se reúne todas às 
sextas-feiras à tarde, na Secretaria de 
Saúde.

Os interessados em participar 
deste novo grupo devem procurar o 
Posto de Saúde às quintas-feiras, das 
8h às 12h e das 13h às 17h para reali-
zar uma entrevista. Os pacientes que 
já fizeram a entrevista anteriormente 
devem realizá-la outra vez.
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Na tarde de segunda-feira (24), o 
Prefeito do Passo de Torres, Jonas 
Souza, entregou o Alvará de Constru-
ção para a empresa Construtec iniciar 
um grande empreendimento no mu-
nicípio. Através do Programa Minha 
Casa Minha Vida Serão 140 unidades 
habitacionais disponíveis para finan-
ciamento obedecendo aos critérios 
do programa. "Esperamos que seja a 
possibilidade de muitas famílias saí-

rem do aluguel para a casa própria", 
indicou o prefeito nas redes sociais.

Comemorando por um lado, mas 
alfinetando por outro,  em comentá-
rio a cidadã  Carine Carvalho disse: 
"Tomará que tenha saneamento bá-
sico, iluminação pública ou seja uma 
infraestrutura digna, o que tanto nos 
falta em todos os bairros da nossa 
amada Passo de Torres e praias, inte-
rior e assim por diante". 

Passo de Torres em pauta (A FOLHA/ Sucursal Passo de Torres - Endereço: Rua Manoel Pereira Maciel, 163)   (Com Paulo Timm) 

Cerca de 140 unidades do Minha Casa Minha Vida  para o Passo de Torres

Juntamente com o secretário 
municipal de meio ambiente, Ro-
ger Maciel, o prefeito do Passo de 
Torres, Jonas Souza, participou no 
dia 18 de junho, na Assembleia 
Legislativa do Estado de Santa Ca-
tarina, de Audiência Pública que 
trata dos licenciamentos ambien-
tais em áreas consolidadas. 

"É imprescindível que a legis-
lação leve em consideração as 
particularidades dos municípios, 
como em Passo de Torres, onde 
as áreas de preservação ocupam 
boa parte do território, impossi-
bilitando, em muitos casos, o de-
senvolvimento econômico", res-

saltou o prefeito Jonas, em nota 
nas redes sociais.

ReunIão da Amesc AMESC

Antes disso, na tarde de 17 
de junho, o prefeito Jonas Souza 
participou da reunião na Amesc 
( Associação dos Municípios do 
Extremo Sul Catarinense). No 
evento, foi tratado com os pre-
sidentes das câmaras municipais 
sobre a criação de um consórcio 
para receber recursos do Gover-
no do Estado para a manutenção 
das rodovias estaduais existentes 
na região.

Prefeito Jonas participa de audiência sobre Licenciamento Ambiental em Florianópolis

CRÔNICA DO PASSO DE TORRES

Pra não dizer que não falei de flores...

Por Fábio Marenco
_______________

 Foi-se o verão. Também  o outono. Resta-nos, agora o inverno e tomara que não 
nos mande tanta água. Chega a que já caiu neste ano. Que venga el frio...! Mas que 
não nos colha o agosto com algum acidente,  

Quem sabe a morte, angústia de quem vive
Ou a solidão, fim de quem ama
Ou ainda, nova renúncia presidencial, sempre possível, ou, o que é pior um tiro 

no peito, como o que o levou para a História o Presidente Vargas.
Falemos do mar, da lua e sobre as flores.
Sobre o mar e a lua, os bilhetinhos de amor enfeitados de Poesia abundam. Nun-

ca serão demais, enquanto dure o intenso amor, posto que é chama.

Hoje quero viver o vão momento das flores, relembrá-las nos seus códigos, já 
esquecidos. Assim sendo, quem sabe celebrar, quae sera tamen – ainda que tardia-
mente -  o Dia dos Namorados:

Amor Perfeito : “Penso apenas em Você”.

Azaléia-Rosa-Claro: “Estou feliz porque Você me ama”.
Begônia : “ Podemos ser amigos”.
Camélia: “Sinto-me orgulhoso com seu amor”.
Cravo: “Amo Você com ardor”.
Cravina: “Sou seu escravo”.
Crisântemo : “Não acredito mais em Você”.
Dente-de-leão: “Meu coração está cheio de alegria”.
Erva Cidreira: “ Tenha pena de fazer sofrer o meu amor”
Gardênia Branca: “Fugindo de mim Você me faz sofrer”.
Hortência: “Posso ter esperança?”
Jasmim: “ Imploro que Você me ame”.
Lírio: “ Meus sentimentos são puros”.
Madressilva: “ Apesar de tudo, amo Você.”
Mimosa: “Fique tranqüilo. Ninguém sabe de nosso amor”
Miosótis: “Não se esqueça de mim”.
Orquídea: “ O meu amor é puro”
Petúnia: “ Uma carta de amor foi interceptada”.
Rosa branca: “ Meu amor é triste”.
Rosa vermelha: Meu amor é ardente.
 Violeta: “ Ninguém deve saber do nosso amor”.

GRITA GERAL PASSO DE TORRES
Loezi Santos - E a interpraias do Passo: até quando 

vai ser promessas?

Ivone Delfino - a Rodovia SC-450 está abandonada 
por esse governo. Já estão há mais de 5 meses  e não 
tiveram a capacidade (sic) pra continuar o contrato da 
capina e manutenção da ciclovia e o acostamento está 
muito ruim - mato alto buraco na ciclovia com qualquer 

chuvinha. Saudade do Raimundo Colombo

Lasier França - No Silveira tem algumas lâmpadas 
queimadas também, já faz um tempinho. Prefeito, 
pede pra equipe vir dar uma olhada, já foi solicitado na 
secrataria. E tem quando fechar as crateras de nossas 
ruas aqui da Praia Azul? Já parou a chuva, não tem mais 
desculpas.

A Prefeitura do Passo de Tor-
res começou  a segunda-feira 
(24) fazendo a manutenção do 
pontilhão de madeira na Praia 
Ribeiro. Após instalamos dois 
novos refletores junto ao viadu-
to de acesso à BR 101. "Isso é 

para contribuir com a seguran-
ça dos usuários. E estamos fa-
zendo a manutenção da ilumi-
nação da ciclovia que margeia a 
rodovia de acesso do município 
com o apoio da Ceprag", ressal-
tou o prefeito Jonas Souza.

Pontilhão na  Praia do Ribeiro 
e dois novos refletores
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Arroio do Sal destaca-se com alcance de 100% 
da meta de vacinação contra Febre Aftosa

O Prefeito de Arroio do Sal, Af-
fonso Flávio Angst (Bolão), junta-
mente com a Diretora do Departa-
mento de Agricultura de Arroio do 
Sal, Liziani Maciel, reuniu-se recen-
temente com a Secretaria Estadual 
da Agricultura, representada pela 
Médica Veterinária Luciana Cunha e 
pelo Engenheiro Agrônomo Marcus 
Pinheiro. O objetivo do encontro foi 
tratar sobre a avaliação da Campa-
nha de Vacinação contra a Febre 
Aftosa (1ª etapa 2019), "onde o mu-
nicípio destacou-se como o único 
município da região com aproveita-
mento de 100% das propriedades e 
animais vacinados" - conforme res-
saltou a assessoria de comunicação 

de Arroio do Sal. 
"A Inspetoria Veterinária de 

Torres parabeniza a Administração 
Municipal de Arroio do Sal pelo em-

penho dispensado, reafirmando o 
objetivo do convênio", ressaltaram 
os técnicos durante o encontro com 
o prefeito Bolão .

Prefeito participa de reunião 
sobre melhorias na Escola 

Aracy Gomes Valim

ARROIO DO SAL - O Prefei-
to de Arroio do Sal, Affonso 
Flávio Angst (Bolão), junta-
mente com a Secretaria de 
Planejamento, reuniu-se com 
a Direção e CPM da Escola 
Aracy Gomes Valim. Na oca-
sião trataram sobre os proje-
tos de melhorias que serão 
elaborados para a Escola, os 
quais envolvem melhorias 
como reformas de salas de 

aulas e banheiros; drenagem 
e escoamento de água do pá-
tio; pinturas e demais neces-
sidades estruturais.

"O Prefeito preza por um 
ambiente acolhedor, ade-
quado e de qualidade para 
receber os alunos, desper-
tando assim maior interesse 
na aprendizagem", ressalta 
a comunicação da prefeitura 
de Arroio do Sal.

Secretaria de Educação destina 
materiais às escolas da rede

ARROIO DO SAL - No último 
dia 18 de junho, a Secretária 
da Educação de Arroio do Sal, 
Joelma Becker recebeu mate-
rial de expediente, o qual será 
destinado às escolas da rede 
municipal. "A Secretaria de 
Educação investiu em torno de 
R$ 55.000 reais na compra des-
tes itens, pois a Secretária en-
tende que investir na educação 
é investir no futuro das nossas 
crianças e jovens", ressalta Jo-
elma.

Simulados de Evacuação 
nas Escolas Municipais

 Além disso, foi informado 
recentemente que  Secreta-
ria Municipal da Educação, 
em parceria com o Corpo de 
Bombeiros Militar de Torres, 

realizará no dia 9 de julho do 
corrente ano, os Simulados de 
Evacuação em toda a rede mu-
nicipal de ensino em Arroio do 
Sal.

Este treinamento visa pre-

parar servidores e alunos em 
situações de emergência en-
volvendo incêndio, onde se faz 
necessário o abandono do am-
biente para fins de segurança e 
integridade física.

CRAS de Arroio do Sal 
possuirá novas instalações

O Centro de Referência 
Social de Arroio do Sal, que 
hoje localiza-se na Rua Bento 
Gonçalves, 113 está mudan-
do de endereço para melhor 
atender às famílias de nosso 
município.

A nova sede, que será 
inaugurada dia 03 de julho, 
fica localizada na Rua Ade-
mar Valim Dias, número 99, 
próximo à Escola Infantil Ma-
gia do Aprender e ao Pronto 
Atendimento 24h.

Campanha para ajudar pessoas 
que precisam de doação de sangue

ARROIO DO SAL - A Secretaria 
de Saúde está com uma campanha 
para auxiliar pacientes que necessi-
tam de doação de sangue. Na sex-
ta-feira, 28 de junho, haverá uma 
van disponível para os interessados.

 Conforme a assessoria de co-
municação Está ocorrendo o agen-
damento prévio, realizado através 
das unidades de saúde de Arroio do 
Sal. As doações serão no Hemocen-
tro, em Porto Alegre.

Procure a unidade de saúde 
mais próxima e agende sua missão! 
Para maiores informações entre 
em contato com a Secretaria de 
Saúde de Arroio do Sal pelo fone 
(51)36873516
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Líderes políticos e moradores de Três Cachoeiras 
alinham interesses com relação ao pedágio

Lideranças políticas municipais, estaduais e 
federais, além de representantes do comércio 
e moradores, participaram na última terça-fei-
ra (25) de uma reunião com a empresa CCR e 
a Agência Nacional de Transportes Terrestres 
(ANTT), buscando alinhar os interesses com re-
lação à implantação do pedágio em Três Cacho-
eiras. Dentre as principais reivindicações está o 
bloqueio de acessos, o que dificulta o trânsito 
local, além da cobrança para moradores.

O prefeito municipal, Flávio Raupp Lipert, 
está à procura de alternativas para que a conces-

são da BR 101 não cause prejuízos à população 
local. “Deixamos bem claro para a empresa CCR 
e para a ANTT, que se não haver um negociação 
amigável, buscaremos na justiça os interesses 
dos moradores e comerciantes”, assegurou Flá-
vio.

A reunião, agendada pelo deputado federal 
Heitor Schuch e pelo deputado estadual Elton 
Webber, contou com a participação de comer-
ciantes municipais, de representantes da Câma-
ra de Vereadores, do Sindicato dos Trabalhado-
res Rurais, e do prefeito Flávio. 

Prefeitura de Arroio do Sal realiza evento para entrega 
de veículo e exposição de sua frota renovada

A Prefeitura Municipal de Arroio do 
Sal realizou, na ensolarada manhã de sá-
bado, 22 de junho, um grande evento na 
Praça da Emancipação José Becker. "Na 
ocasião, além de entregar um caminhão 
0 km para a Secretaria de Obras, a mu-
nicipalidade expôs a frota totalmente re-
novada. A Secretaria de Obras agora pos-
sui um excelente veículo para realização 
dos serviços diários, o que proporcionará 
maior agilidade e qualidade na execução 
das demandas da comunidade"., ressal-
ta a assessoria de comunicação do mu-
nicípio, que complementa dizendo que 
"todos os veículos são utilizados para 

prestar serviços à comunidade e estão à 
disposição sempre que necessário". Fo-
ram expostos cerca de 40 veículos - com 
diferentes finalidades - que estão à dis-
posição da comunidade de Arroio do Sal

Renovação para gerar economia

O Prefeito Affonso Flávio Angst (Bo-
lão), em sua fala, destacou que a frota da 
Prefeitura de Arroio do Sal foi totalmente 
renovada com o objetivo de gerar eco-
nomia para os cofres públicos, tendo em 
vista que veículos novos são mais econô-
micos em relação ao gasto de combustí-

veis e não necessitam de manutenção. 
Além disso, são monitorados através de 
rastreadores, o que tem gerado uma 
enorme redução no número de multas.

Affonso Flávio reforça também que 
esta foi mais uma meta atingida da atual 
administração, lembrando que era um 
objetivo desde o início do governo.  Es-
tiveram presentes no evento, além do 
Prefeito Affonso Flávio Angst (Bolão), 
Secretários; Vereadores; Presidente da 
Câmara de Vereadores Carlos Dias; re-
presentantes de entidades do município; 
Bombeiros Voluntários; empresários e 
comerciantes.
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DELEGADO DE POLÍCIA DE TORRES VAI À CÂMARA FAZER 
BALANÇO DE SEU 1º ANO DE TRABALHO NA CIDADE

Juliano Aguiar (foto) indica que conseguiu diminuir as gangues do tráfico na cidade, 
mas pede mais políticas públicas locais em prol da Segurança da comunidade

Parcerias que deram certo
Para o delegado titular, o tra-

balho de base feito em uma forte 
parceria dom o Brigada Militar de 
Torres e região acabou conseguin-
do iniciar o desmonte da forte pre-
sença de organizações criminosas 
que vendiam drogas na cidade e 
arredores. Parcerias também fo-
ram feitas com a sociedade orga-
nizada e outros órgãos públicos, 
como prefeitura, MP, Fórum e etc. 
Uma reunião mensal feita com a 
presença plural destas entidades e 

organizações privadas e empresa-
riais - como Sindilojas, Fórum Em-
presarial dentre outras - acabou 
criando um profícuo ambiente de 
parceria, para ajudar nas investiga-
ções e em ações para a diminuição 
da violência com sucesso, confor-
me informou Juliano Aguiar em  
sua participação na Câmara. 

Mas o delegado de Torres lem-
bra que há necessidade de enten-
dimento, por parte da comunida-
de, de que a segurança local só irá 

ser mais efetiva com a maior parti-
cipação de todos.  E a entrada da 
participação de recursos humanos 
da prefeitura, por exemplo, assim 
como de parcerias locais de outros 
movimentos, poderiam melhorar 
ainda mais os resultados da luta 
contra a violência. Juliano Aguiar 
aposta que a implementação de 
políticas públicas municipais in-
tegradas daria mais eficácia para 
ações policiais e mais tranquilida-
de aos munícipes.  

Por Fausto Júnior*

Com o Plenário lotado, o Presiden-
te de Câmara dos Vereadores de Tor-
res, Carlos Jacques, abriu a 21ª Ses-
são da Câmara Municipal de Torres, 
realizada na segunda-feira (dia 24), 
com a presença na tribuna do Dele-
gado de Polícia Civil Juliano Aguiar. O 
delegado acabou fazendo um balan-
ço de seu primeiro ano à frente do 
comando da Delegacia de Torres, que 
abrange também várias outras cida-
des da região. 

 No discurso, Aguiar lembrou que 
assumiu o cargo em um momento 
onde havia uma espécie de surto de 
homicídios na cidade, principalmente 
causados por briga de gangues que 
comandavam o tráfico de drogas.  E 
que a delegacia local também passa-
va (como várias outras do Rio Grande 
do Sul) por falta de recursos huma-

nos e materiais para o trabalho.  Mas 
o delegado comemorou que o ano 
foi produtivo e baseado justamen-
te em metas para atacar estas duas 
demandas: diminuição da violência 
e melhoria do ambiente de trabalho 
(com mais recursos humanos e mate-

riais). E segundo ele, o resultado foi 
bom: Foram 32 prisões estratégicas 
e diminuição para menos de metade 
dos homicídios. Foram mais de 1.500 
ocorrências registradas e a inclusão 
de mais dois servidores no quadro 
fixo da delegacia. 

Detentas do Presídio Feminino de Torres 
ateiam fogo em colchões

Confusão ocorreu na tarde do último sábado (22), mas foi rapidamente controlada

Uma confusão entre detentas no 
Presídio Estadual Feminino de Torres, 
em Torres, mobilizou Tropas do Pe-
lotão de Operações Especiais e das 
Forças Táticas do Batalhão de Policia-
mento de Áreas Turísticas da Brigada 
Militar (2° BPAT) e o Corpo de Bom-

beiros Militar (CBM). De acordo com 
a BM, o tumulto teve início da tarde 
deste sábado (22) - quando as de-
tentas atearam fogo em colchões da 
casa prisional. O incêndio foi rapida-
mente controlado pelos bombeiros. 

As presas foram conduzidas ao 

pátio de sol, onde foi realizada re-
vista e conferência pelas agentes do 
presídio. A BM informou que não 
houve feridos e que a a rotina no 
presídio já voltou à sua normalidade. 
As causas do incêndio não foram di-
vulgadas.
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VINODEIRO: 2° Festival do Vinho e do Cordeiro é 
atração em Torres no mês de julho

Na noite da última quarta- feira dia 19 
de junho aconteceu nas dependências da 
SAPT em Torres o lançamento oficial do 2º  
Festival do Vinho e do Cordeiro, o VINO-
DEIRO.Estiveram presentes autoridades do 
município, apoiadores, expositores, orga-
nizadores do evento e demais convidados.

O festival é promovido por um dos clu-
bes mais  tradicionais do Estado, a SAPT 
(Sociedade Amigos da Praia de Torres) e 
será realizado do dia 19 a dia 21 de julho. 

A sazonalidade do Festival busca movimen-
tar o turismo de Torres no inverno, sendo 
que a primeira edição do evento ocorreu 
em 2017. Fugindo dos tradicionais pratos 
de frutos do mar característicos do litoral 
o festival elege a carne de cordeiro como o 
principal prato a ser apresentando. Carlos 
Cechin, atual presidente da SAPT reforça 
que “o consumo de pastagens salgadas 
pela maresia faz com que a gordura do 
cordeiro seja distribuída uniformemente, 

deixando a carne do animal mais macia e 
saborosa.”

Oito restaurantes do litoral e região já 
confirmaram presença e irão apresentar  
seus pratos tendo como base a carne de 
cordeiro: De Torres – Régis Galeteria, Ta-
berna, Girardi, Espaço Raro, Guarita Park; 
de Dom Pedro de Alcântara –  Paradouro 
86; de Três Cachoeiras –  Turismo Rural Vale 
do Paraíso; e de Osório – Gourmet  Nilton 
Bestetti

Campeonato de Futebol Sete de Dom Pedro 
de Alcântara chega às rodadas finais

O próximo domingo (30) será de 
mais  uma rodada do Campeonato 
de Futebol Sete de Dom Pedro de 
Alcântara. A  competição chega à 
penúltima rodada, das sete que se-
rão realizadas. Os times se enfren-
tam a partir das 13h30 no campo 
do Caldeirão 

No último domingo (23), foi re-
alizada a quinta rodada da compe-
tição. Os  confrontos foram entre 
Mata Verde e Horizonte, sendo 
que o Mata Verde  venceu de 3X2 
com dois gols do Ricardo e um do 
Roberto para o Mata  Verde, e um 
gol de Jean e um de Rafael para o 
Horizonte.

Na partida entre Mata Boi e 
Cruz Vermelha, o jogo finalizou 
com o empate em 1X1. O gol pro 
Mata Boi quem marcou foi Rodinar. 
Já pro Cruz Vermelha  foi o jogador 
Júlio. Na disputa entre Etanol e Ga-
laxy, o Galaxy venceu de 1X0 com 
um gol de Bruno. Já na partida en-
tre Al-Kaeda e Alto Jacaré, Diogo 
marcou um gol para o Al-Kaeda, o 
que levou o time a vitória de 1X0.

Confira os confrontos do próxi-
mo domingo (30): 13h30 – Mata 
Boi X Mata Verde; 14h20 – Hori-
zonte X Alto Jacaré; 15h10 – Etanol 
X Cruz Vermelha; 16h – Al-Kaeda X 
Galaxy

Com Gabriel da Costa Medina
Engenheiro agrônomo e entusiasta da fotografia

Maria Faceira
De nome científico Syrigma sibilatrix, conhe-

cida popularmente como maria-faceira, esta 
ave pelecaniforme pertence a família Ardei-
dae. Seu nome científico significa: do (gre-
go) surigma, surizö = assobiador, apitar; e do 
(latim) sibilatrix, sibilare = assobiar, apito.  Ave 
que assobia. 

Se alimenta não só de insetos, mas também 
de répteis, anfíbios, pequenos roedores e 
peixes. É bastante encontrada na região 
costeira de Torres.

Siga as postagens no instagram.com/gabrieldacostafotos.

FAUNA DA REGIÃO

"A Mais Bella" - prato do Regis Grill que venceu concurso gas-
tronômico do Vinodeiro 2017

Lançado na última quarta (19), o evento será realizado entre os dias 19 e 21 de julho nas dependências da SAPT

Atrações paralelas previstas
Nos estandes de venda e degustação de 

Vinhos estarão presentes a vinícola Boscato  
e a loja de bebidas Marcas do Tempo com 
suas parceiras Lídio Carraro, Pizzato, Don 
Guerino e Aurora. Já a vinícola Casa Valdu-
ga apresentará sua linha de cosméticos, a 

Vinotage.
Além de diversos expositores demons-

trando e comercializando seu produtos,  ha-
verá muitas atrações culturais voltada para 
adultos e crianças: músicos, mágico, teatro 
da APAE, entre outras atrações. Também 

estão confirmados  os food trucks na área 
externa em frente ao clube como ocorreu 
no primeiro VINODEIRO.

Para mais informações a respeito do 
evento,  entrar em contato com a secretaria 
do Clube SAPT pelo fone (51) 3664 1221.

Disputas estão acirradas no 
Campeonato de Futebol de Campo de 

Três Cachoeiras

Com o passar das rodadas as dis-
putas vão ficando cada vez mais acir-
radas no Campeonato Municipal de 
Futebol de Campo - Taça Cassimiro 
Valim Rodrigues - em Três Cachoei-
ras. No próximo domingo (30) será 
realizada a quinta rodada da compe-
tição, com jogos nos campos do Pon-
tal e Lajeado.

No último domingo (23), as dispu-
tas no campo do Morro Azul foram 
entre Lajeadinho e Vila Nova, onde o 
Vila Nova venceu de 2X0. E na parti-
da entre Morro Azul e Santo Anjo, o 
Santo Anjo venceu de 3X0.No campo 
do Rio do Terra, os jogos foram en-

tre Rio do Terra e Centro, finalizando 
com a vitória de 1X0 para o time do 
Centro. Já a partida entre Bela Vista 
e Porto Guerreio, o Bela Vista venceu 
de 2X1.

 Confira os confrontos de domin-
go (30):

13h30 – Centro x Morro Azul - 
Campo do Pontal

15h30 – Bela Vista x Santo Anjo - 
Campo do Pontal

13h30 – Porto Guerreiro x Rio do 
Terra - Campo do Lajeado

15h30 – Lajeadinho x Comunida-
de - Campo do Lajeado
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No último domingo, 23 
de junho, ocorreu a 6ª ro-
dada do Campeonato Mu-
nicipal de Futebol de Cam-
po de Arroio do Sal. Os 
jogos ocorreram no campo 
do ECAS e as disputas foram 
entre Atlântico contra Fi-
gueirinha no primeiro jogo 
e ECAS contra Amizade no 
segundo. 

O time da Figueirinha 
venceu o Atlântico por 2x0, 
com gols de John Lennon e 

Mauro. Já o ECAS, fez go-
leada no time do Amizade, 
vencendo o jogo por 12x1, 
com gols de Beleco, Murilo, 
Bryan, Dinho e Anderson. O 
gol de honra do Amizade foi 
resultado de um pênalti co-
brado por Felipe. 

A próxima rodada ocorre 
dia 30 de junho, a partir das 
13:15h, no campo da Rondi-
nha. Figueirinha  ECAS lide-
ram o campeonato con12 
pontos.

Fim de semana é de goleada no Municipal de Futebol em Arroio do Sal

No ultimo dia 20 de junho foram 
realizadas as ultimas provas da 4 
Taça Torres de Balonismo, evento 
que já é tradicional e sempre é re-
alizado no dia 21 de maio -  quan-
do Torres festeja mais um ano de 
emancipação. Nessa edição,  as pro-
vas iniciaram no dia 21 de maio, mas 
por motivo de mal tempo a final foi 
transferida para o feriado de Corpus 
Christi.

Esse ano, o melhor entre os 10 
pilotos que participaram foi Reni Pi-
nho, que havia ficado com o vice na 
edição anterior. Em segundo lugar 
ficou o mais novo piloto de Torres 
Rogério Daitx, comemorando muito 
seu primeiro podium como balonis-
ta. Ricardo Lima, atual presidente 

da Federação Gaúcha de Balonismo, 
entidade que organizou o evento, 
repetiu sua colocação de 2018 fican-
do em terceiro lugar.

Lima ressaltou a importância des-
ses eventos na cidade como base de 
treinamento para eventos futuros, 
citando os últimos dois vencedo-
res do maior Festival do Brasil em 
Torres, os pilotos Murilo Gonçalves 
(2018) e Murilo Hoffmann atual 
campeão, “estamos no caminho 
certo, difundindo o esporte e prepa-
rando cada vez mais nossos pilotos 
para eventos que estão por vir”. O 
presidente ainda adiantou que tere-
mos etapas do Campeonato Gaúcho 
de Balonismo na cidade nos meses 
de setembro e dezembro.

Reni Pinho vence 4ª Taça 
Torres de Balonismo

Ecas conseguiu goleada por 12 a 1

O Campeonato Municipal de 
Futebol de Campo de Torres con-
tinua neste próximo domingo, 30 
de junho. Na ocasião será realizada 
a quarta rodada do Campeonato - 
promovido pela Prefeitura por meio 
da Secretaria Municipal de Turismo, 
Cultura e Esporte. Nesta rodada tem 
jogos nos campos do Mar Azul, no 
Estádio Balbinão/Maracanã (Campo 

Bonito), no Valter Mirim (São Jor-
ge) e no Estádio Edevi Matos Bauer 
(Areia Grande)

Nesta rodada,pelo Grupo A no 
Complexo Esportivo Valter Mirim 
(São Jorge) , está marcado jogo en-
tre São Jorge X São João; há também 
jogo entre o IGRA X Mar Azul no Es-
tádio Balbinão (Maracanã). Já pelo 
Grupo B nesta rodada, está marcado 

jogo entre São Miguel X Panela no 
Estádio Edevi Matos Bauer (Areia 
Grande); ocorre ainda, no Comple-
xo Esportivo Mar Azul, jogo entre 
Adescom X Meia Boca. Os jogos 
ocorrem às 13h15min (Aspirantes) e 
às 15h15min (Titulares).

Confira nas tabelas os resultados 
da última rodada, realizada no dia 
23 de dezembro

Neste domingo tem 4ª Rodada do 
Campeonato Municipal de Futebol de Campo

Figueirinha também venceu e segue líder

Reni Pinho (c) formou o pódio com Rogério Daitx (e) e Ricardo Lima

Psicólogo

A formação master do Torrense 
recebeu - em casa, no Estádio do 
Riachão (Torres) -   a equipe da Ser-
san de Meleiro/Sc. Em uma partida 
aguerrida, muito disputada e com 
várias oportunidades de gols de am-
bas equipes, placar ficou mesmo no 
empate em 1 x 1 (mesmo com maio-
res chances de marcar para a equipe 

da casa,  que não soube aproveitar).
O técnico Adroaldo Lummertz co-

meçou o jogo com a seguinte forma-
ção: Maicon no gol; Ezequiel e Mar-
tin nas laterais; Clóvis e Cristiano na 
zaga; Rafinha e Jander de volantes; 
Valério e Nivaldo meias; Robinho e 
Maiquinho de atacantes. Entraram 
na partida os seguintes atletas: Mar-

celo; Tiago; Danilo; Édio; Robledo; 
Ariel; Guerra; Jhoni; Aurélio; Dhemi-
son; Jorge. Gol do Verdão marcado 
por Maiquinho que fez seu 11° gol 
em 9 jogos. Destaques do jogo Mai-
con goleiro, Jander, Cristiano, Mai-
quinho. O próximo jogo do Torrense 
será dia 29/06 em Jacinto Machado 
(Sc) contra a equipe do Gávea.

Formação master do Torrense empata em casa
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Formação infantil feminina da ATHB (foto) garantiu a excelente colocação durante competição realizada entre os dias 19 e 23 de junho em Tubarão

No calçadão de Torres

ESPORTES

Entre os dias 19 à 23 de Junho na cidade 
de Tubarão/SC a formação infantil feminino 
da ATHB (Associação Torrense de Handebol) 
disputou o Campeonato Brasileiro de Clubes. 
A competição contou com as 8 melhores 
equipes do pais, divididas em duas Chaves. 

Com um handebol convincente, a equipe 
torrense venceu todas as partidas da primei-
ra fase da competição,  com os seguintes re-
sultados: ATHB 29 x 16 Palma Sola/SC; ATHB 

50 x 10 CEHF/PA;ATHB 20 x Castro Alves/ES. 
Na semifinal, as meninas do infantil feminino 
enfrentaram a equipe do  Clube do Pinhei-
ros/SP. "Foi sem dúvidas a melhor partida da 
competição, onde vencíamos o adversário 
até minutos finais. Nos últimos 5 minutos, 
entretanto, tomamos a virada e acabamos 
sendo derrotados por 18 a 16", explicou a 
assessoria de comunicação da ATHB.

No dia seguinte, a ATHB disputou contra 

Castro Alves a decisão pelo 3° lugar, onde as 
meninas torrenses venceram por 22x17, fi-
cando com a medalha de Bronze. Além disso,  
a Atleta Sara Olesko foi eleita Melhor ponta 
direita da competição e goleadora com 46 
gols.  Segundo o treinador Luan Cardoso, 
"a equipe tinha grandes chances de realizar 
uma grande final com a equipe campeã, o 
Clube Português/PE, porém a semi final foi 
um jogo decidido nos detalhes". 

Mas mesmo que o título não tenha vindo, 

fica o parabéns para as aguerridas meninas 
do ATHB - que cada vez mais se destacam no 
cenário nacional de handebol, levando posi-
tivamente o nome de Torres pelas competi-
ções que disputam. " Nosso agradecimento 
à todos patrocinadores da categoria: Lojas 
Modamar Orlagel, Marauto Torres, Sea Life 
Farmácia de manipulação, Pousada Praiado, 
Torres Calçados, Contahabil contabilidade, 
Sosseg Segurança,Posto Pit Stop Torres, La-
boratório Biomédico Torres.

Time torrense de handebol fica em 3° lugar no 
Campeonato Brasileiro de Clubes
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um novo farol, que permanece lá até 
hoje.
Venturella afirma que o primeiro farol 
de Torres foi colocado em cima da 
torre norte no dia 02 de dezembro de 
1912, antes dele não foi localizado 
nenhum indício de presença de outro 
farol .  Em 1861,  fo i  fe i to  um 
levantamento para a construção de 
dois faróis em Torres, um na torre 
norte e outro na ilha dos lobos, dentro 
de uma ideia maior que era a 
construção de um porto (ideia antiga e 
fixa ainda hoje).
Sobre este tema, o porto, o jornal 
“Independente”, de Porto Alegre, em 
março de 1911 falava em progresso 
com a vinda de um porto para a 
cidade. Olhem só quais eram os 
argumentos da época (eu disse da 
época, 1911).
“...e, no entanto, pesa-nos dizer: essa 
imensa região compreendendo 
atualmente a larga extensão de três 
municípios – Torres, Conceição 
(Osório) e Santo Antônio da Patrulha 
– ainda não despertou, após dois 
séculos, ao estrépito animador dos 
veículos carregados a deslizarem 
sobre estradas. Não sentiu o estridente 
silvo das locomotivas a estimularem a 
ação evolutiva do progresso, como 
outros municípios, porque têm jazido 
inerte à falta dos essenciais elementos 
da vital idade que carece para 
enriquecer os seus habitantes e 
contribuir mais, muito mais, na 
cooperação do engrandecimento do 
estado. ”
A ideia do porto já era assim, pessoas 
de fora da cidade querendo impor uma 
ideia de negócio melhor para eles e 
não para a cidade. Felizmente, alguns 
anos depois, venceu a ideia de turismo 
como atividade econômica para a 
região através de José A. Picoral e seu 
balneário Picoral. 
Mas essa é uma outra história.

diário bordoawww.facebook.com/diarioabordo/
ronidalpiaz.blogspot.com/

RoniDalpiaz

ICD

TORRES E OS SEUS FARÓIS 

Um dia destes fui convidado para 
apresentar os faróis de torres, através 
do faroleiro Easthewaldo Gonçalves 
para o grande público da internet. O 
trabalho foi realizado em conjunto 
com a imobiliária Infinity (Projeto 
Descubra Torres) e disponibilizado 
em diversas plataformas das redes 
sociais.
E não foi surpresa para mim o fato das 
pessoas não saberem a história dos 
faróis nem dos faroleiros que 
existiram por aqui. Eu faço parte de 
um grupo chamado “Pé na História” 
que trabalha com quatro roteiros 
históricos culturais na cidade há 10 
anos. E durante este período, já 
apresentamos os roteiros para mais 
de quatro mil pessoas. E vejam, quase 
a totalidade são turistas. Por isso a 
não surpresa!
No intuito de enriquecer um pouco 
m a i s  a  h i s t ó r i a  c o n t a d a  p o r 
“Easthewaldo” vou escrever algumas 
colunas sobre os faróis e os faroleiros 
da cidade, começando pelos faróis. 
Espero, com isso, apresentar melhor 
a história dos faróis para uma boa 
p a r t e  d o s  t o r r e n s e s  q u e  a 
desconhecem. Assim contarei outros 
detalhes que darão mais valor as 
relíquias que perdemos.
O litoral brasileiro possui 213 faróis, 
sendo que apenas 30 são guarnecidos 
(possuem faroleiro). De acordo com 
o livro de Venturella, o farol mais 
antigo do Brasil é o farol de Santo 
A n t ô n i o ,  e m  S a l v a d o r - B A . 
Construído em 1698, é também, o 
mais antigo do continente. O mais 
antigo do Rio Grande do Sul, e 
segundo do Brasil, é o farol da Barra, 
em Rio Grande. Erguido em 1820 na 
entrada da barra de Rio Grande, ele 
nem chegou a ser aceso sendo 
destruído por uma tempestade de 
granizo antes da inauguração. Em 
janeiro de 1852 foi substituído por 

O primeiro farol de Torres foi colocado em cima da 
torre norte no dia 02 de dezembro de 1912, antes dele 
não foi localizado nenhum indício de presença de outro.

A PALAVRA É... 

Os faróis surgiram nos tempos 
mais remotos e supõem os 
historiadores que eles tiveram 
origem em uma fogueira que se 
acendia ao longo da costa para 
servir de orientação para alguma 
embarcação esperado que não 
pôde alcançar o seu destino antes 
do anoi tecer.  Os  egípcios 
demarcavam suas margens com 
fogo, que era aceso sobre colunas 
construídas para balizar as 
passagens difíceis e as entradas 
dos portos. 
Um dos faróis mais antigos de 
que se têm notícias é a torre de 
Alexandria, no Egito, cidade 
fundada em 332 a.C. ,  por 
Alexandre Magno, situada a 
oeste do delta do rio Nilo, ponto 
estratégico das rotas comerciais 
entre três continentes: Europa, 
África e Ásia. 
O local para a construção da torre 
f o i  P h a r o s ,  p e q u e n a  i l h a 
localizada à entrada da baía de 
Alexandria. O nome da ilha daria 
posteriormente origem a palavra 
'farol'.
Fonte: Venturella, Roberto.

Farol hotel aDEGA

Hcava & Hotel Mastinell 
Hotel é um cinco estrelas 
localizado em Vilafranca del 
Penedès (Barcelona). Possui 
13 quartos exclusivos, 6 salas 
totalmente personalizáveis 
com espaço para até para 260 
c o n v i d a d o s ,  e s p a ç o 
gastronômico, adega, terraço, 
jardins e piscina.
Sua arquitetura única emula a 
forma sinuosa de garrafas de 
c h a m p a n h e  e m  u m 
emaranhado de prateleira e 
seu telhado apresenta um 
m o s a i c o  q u e  p r e s t a 
homenagem a Antoni Gaudí .
Cava & Hotel Mastinell é 
certamente um dos mais 
e x c l u s i v o s  h o t é i s  e m 
Barcelona, que promove o 
turismo do vinho e respeito ao 
meio ambiente. A construção 
f o i  c o n c e b i d a  p a r a  s e r 
bastante baixa, minimizando 
o seu impacto visual sobre a 
área circundante e inclui 
painéis solares, recolha da 
água da chuva, tanques de 
v e n t i l a ç ã o  t r a n s v e r s a l , 
biomassa aquecedor de água, 
decoração e iluminação LED 
e móveis com certificação de 
baixo impacto ambiental.
Localizado a apenas 15 
minutos a pé do centro de 
Vi la f ranca  de l  Penedès 
(Barcelona), é perfeita para 
todos os tipos de atividades. 
Fonte: https://www.hotelmastinell.com/welcome

(51)980403087

Pintura à óleo
Curso completo para iniciantes 

Informações pelo whatsApp

 Grupo de pintura à óleo 
 Horários flexíveis
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